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Plano beneficia servidor

Ao comemorar dois anos, o "Cruzeiro" estende osparabéns às crianças que levam a notícia até às mãos dos leitores

Chegamos ao 20 ano.
Um sonho realizado

UMPRESENTE PARA VOCÊ

Confira toda a
história nas páginas cen
trais.

No próximo dia 10 de junho, segunda
feira o jornal Cruzeiro do Vale completa
dois anos.O aniversário é nosso,mas o pre
sente pode ser seu. Neste dia, comparecen
do em nossa sede ( rua Sete de Setembro,
41 ) ou telefonando para 32-0060, você ob
terá uma assinatura com 50 por cento de
desconto. Não esqueça, então, dia 10 de ju
nho comemore conosco.

mo e independência, con
quistou a credibilidade
dos seus leitores. Sem fa
zer crítica sistemática e

ferina, mantendo opinião
serena, mas segura, chega
ao seu segundo ano, com
maturidade e novos pro-

jetos, que incluem a aqui
sição de novos equipa
mentos e uma nova sede

própria.

Um sonho acalentado
por dois jovens empreen
dedores tornou-se reali
dade: há dois anos surgia
o Cruzeiro do Vale, um
semanário que, pela sua
firmeza de posições, sua
assiduidade, apartidaris-

aEVROw
Chevrolet fácil é na

SANTA CLARA VElcULOS

SR 470 km 59 Fone 34'{) 111

Após muitas reuniões
e discussões, a Câmara

Municipal de Gaspar vo
tou, por unanimidade, o
projeto de implantação
do Plano de Cargos e Sa
lários dos Servidores PÚ
blicos e Magistério. Os
servidores em geral foram
beneficiados com um re

passe de 35% sobre os

vencimentos de abril, pa
gos na folha de maio. O

repasse estava previsto no

acordo salarial da catego
ria. A defasagem salarial
dos servidores chega a

132%, e deverá ser repos
ta, mensalmente, de acor
do com a evolução da ar

recadação. Entre os pro
fissionais mais favoreci

,dos, estão OS professores.

P/12

Belchior não
quer o lixo

de Blumenau
Implantação da usina

foi totalmente descartada

pelo prefeito Francisco
Hostins, pois não houve

qualquer acerto com Blu
menau. População fez a

baixo-assinado, não acei
tando ser o "depósito" do
lixo do município mais
poluidor do Vale.

P!7

. Veículos

.Fone: 23-7660

·t'
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o leitor, nosso maior investimento
Qual é o papel da im

prensa? Especialmente
da imprensa escrita? Que
grau de influência pode'
ter ela sobre uma comu
nidade? E qual a contri
buição que pode dar para
a transformação desta co
munidade? Estas são
questões de suma impor
tância que sempre con
vém discutir, se possível
num amplo debate, com a

participação dos mais va
riados segmentos.

A imprensa cabe o sig
nificativo papel de crista
lizar as mais legítimas as
pirações de uma comuni
dade, ser o espelho de
suas reivindicações, seus

reclamos, veiculando, o

quanto mais possível, e

reiteradamente, as suas

realidades, as suas.neces
sidades, o seu dia-a-dia, a
sua história, os seus so

nhos e devaneios, até.

A influência - boa ou
má - da imprensa, na
comunidade onde atua,
decorre de fatores como

assiduidade, qualidade e

competência de seus pro
fissionais, continuidade e

posições que assume. Se
esta imprensa propugna
por uma militância pro
fissional, com qualifica
ção para exercer seu im

portante papel, e com as

siduidade, com constân-

cia e firmeza escreve o co

tidiano da sua comunida
de, certamente exercerá
destacada influência em

seu meio, garantindo o

respeito e a anuência dos
seus leitores, porque re

trata os fatos de forma i
senta.sem partidarismos,
compromissada que está
com a verdade.

A contribuição funda
mentai desta imprensa é,
ao mesmo tempo em que
acompanha o dia-a-dia de
uma comunidade, forne
cendo aos 'seus leitores a

informação indlspensá
vel e esclarecedora,
transformá-Ia e contri
buir para sua evolução,

Ref. M�teria pu�licad.a no último deste conceituado meio de comunlcáçãcsob o titulo "mais Ombus" ,

Prezado senhor Desta forma acreditamos estar esclarecendb aos
leitores de vosso conceituado Jomal a verdadeso

Vimos pela presente esclarecer a verdade sobre o bre horários de ônibus daquela localidade aos 00-
assunto em epígrafe. mingos e feriados.

A viação Verde Vale concessionária da citada Ii- Convem destacar C)ue mesmo com pouqufssirno
nha no intuito de atender-da melhor forma possí- nümero de passageiros nesse dias, a nossa empre
vel aquela comunidade, mantém aos Domingos os sa vem mantendo todos o horários objetivando o

seguintes horários de linha de ônibus: conforto e satisfação de nossos clientes.

Aproveitamos a oportunidade para renovar nossos
protestos de esnma e consideração.

VIAÇÃO VERDE VALE

8h15min -Ttoupava Rega para Vila ltoupava.
9h - Vila Itoupava para Iioupavà Rega.
17h15min -!loupava Rega para Vila Itoupava.
18h - Vila Itoupava para Itoupava Rega.
21h -Itoupava Rega para Vila ltoupava.
22hl0min - Centro para ltoupava Rega:

JalrBogo
.

diretor

dando voz e vez a todos os

segmentos, de uma forma
democrática e transpa
rente. Seu compromisso,
fundamentalmente, é
com a verdade, com a de
mocracia da informação.

Estes pressupostos têm
norteado a trajetória des
te semanário, que há qua
se exatos dois anos nas

ceu de um sonho de dois
jovens idealistas, que vi
ram, no horizonte dos
meios de comunicação do
Vale, uma lacuna até en

tão não preenchida: a ci!
culação de um semanário
que .cobrlsse uma boa

parte desta rica região,
estampando �m suas pá-

ginas com profissionalis-,
-

mo e competência, a rea-

lidade destas cidades, on
de muitas fontes de ínfor

mação, até há poue,!, �r
motivos diversos, nao ti

nham como expressar-se.

E este canal de infor

mação - que pretende
mos seja o mais amplo e

irrestrito possível - foi e
continua aberto, para que
estes segmentos todos

possam se expressar, e

xercer o importante direi
to (e dever) da comunica
ção. Durante dois anos,
semana a semana, sem

interrupções, o Cruzeiro
doVale tem comparecido,
britanicamente, nas ban-

.' .
. -

Chumbg' rMiúdo··

cas, nas ruas, nos lares,
contribuindo para a de

mocratização da informa
ção.

. Este compromisso�
sem qualquer dúvida, vai
ser mantido, porque nos

norteamos pela verdade,
pela realidade que procu
ramos reportar em noS

sas páginas, retratando
os fatos como eles rigorq
samente acontecem. E,
tanto quanto possível,
buscar os meios mais ade

quados e modernos de

produção de um veículo
de informação. Para isto

continuaremos a investir,
confiando num investi
mente sem preço: a con

fiança de nossos leitores.

POLÊMICO
A votação do Plano de
Carreira dos Servidores
e Magistério de Gaspar
criou polêmicas. Mas,
depois de muitas e mui
tas reuniões e discus
são, o pro/'eto, encaminhado pe o executivo
municipal, foi antim �
provado, por unanimi

dade. no Legislativo.
PRESENÇA
Desde a prírneíra sessão
para avaliação e discus
são do projeto, servido
res e professores mar
caram presença na Câ
mara, numa espécie de
"pressão" para que os
vereadores votassem
o referido plano, pois
também dependiam
da aprovação para po
derem receber os salá
rios de maio, com os
35% de reposição (refe
rentes ao mês de abril),
A pressão deu certo.

MEXE, MEXE

Depois de tanto mexe a·

qui, mexe alf, muda isso,
não muda isso, prefeito
e vereadores chegaram

. Jornalista responsável
José Roberto Rodrigues
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um denominador co
mum. Mas, comentários
(maldosos) chegaram
ao Legislativo, falando
da predisposição dos
vereadores em não a

provarem a matéria. Es
sa fofocas, porém, não
abalaram os edis.

APLAUSOS

Os vereadores,entretan
to, cumpriram com seu
dever, Analisaram pro
fundamente e seriamen
te o plano de carreira
conscientes de não es:
tarem dando aval à algo
que pudesse vir, futura
mente, prejudicar os pró
pnos servidores. Ao a

provarem,todos, o pro
jeto, foram aplaudidos
por servidores e profes-
sores.

.

ESTRANHO

Citando um grande nú
mero de obras não reali
zadas, que constavam
do plano "Blumenau Ur
gente" formulado du
rante a campanha à Pre
feitura, por Kleinu
bing/Sasse, o Ifder do
bloco parlamentar, vere
ador Salésio Stahelin
(PDS), pediu, através de

requerimento para ser
encaminhado ao Execu
tivo, que o prefeitoVictor
Sasse renuncie ao car-

90, o que julga ser me
lhor ao municIpio, pós o
estado de falência anun
ciado pelo prefeito,
quando garantiu que
não será iniciada nova
obra até o final de sua

administração" .

JOGADA

o Ifder do prefeito, vere
ador Hasso Mueller
considerou a pretenção
de Stahelin totalme Q

fora de propósito, dia.
da forma cristalina co
que o prefeito Victor
Sasse vem conduzindo
a administração munici
pal. E ironizou: "Diante
d� �proximação das e
lelçoes, era preciso mo
nopoüzar a atenção da
nnprenea. Era preciso
errar um fato novo e a i
déia de pedir a renúncia
do prefeito foi fantásti
c�, servindo aos propósítos do vereador'. Em
tempo: Stahelin foi se
cretário de Sasse, na
pa::;ta da Ação Comuni
tárla .

�' '1
-

"." •

.

M'IOENDAO:Vinhos, Plnga1Vimes,
-

Arte�anato, Lanchonete.' ,

Rod. Jorge.Lacerda 6404
.

. Poço Grand
'

e Fone: 32-0444
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o Protesto de Renato Vianna-
\.Deputado não aceita a transferência de verbas da B.R-470 para a BR-282�w .o deputado federal

Renato Vianna .(PMDB)
registrou, n-a tribuna da
Câmara de Depu tados,
seu {'rolesto ao oficio en
caminhado pelo secretá
rio de Transportes e o
bras de Santa Catarina ao
secretãrio-execu tivo do
Ministério dos Transpor
tes e Comunicações, Eloi
Corazza, propo'ndo a

transferência de recursos
da BR-470 para a concluo.
são da BR-282 (no trecho·
compreendido entre Pa
lhoça e Campos Novos).

sediado o canteiro de o
bras da empreiteira ven
cedora da concorrência
pública. Outra frente na

Margem Esquerda de
Gaspar e uma terceira
destinada às obras de arte
necessárias à conclusào
do trecho que con tem cer
ca de 25 quilômetros para
implantação e 28 quilô
metros para a pavimenta
ção asfáltica.

O duputado catarinense
afirmou ainda que o Vale
do Itajaí não pode ser pre
judicado, considerando
se que o atual governador
do Estado, quando era

prefeito de Blumenau
.

comprometeu-se a priori
zar a destinação de recur
sos financeiros para a

conclusão de tão impor
tante obra. O deputado
peemedebista quer sensibilizar as autondades, di
reta e voluntariamente
envolvidas para impedir a
transferência desses re

cursos, algo que conside
ra danoso aos interesses
do Vale d? Itajaí,

Os recursos para con-
clusão da BR-470 estão
� �rados no orçamens ;� União para este ano.
No ctício, de número
554/92, datado de 28 de a
bril último, o secretário
de Transportes e Obras
do Estado, Paulo Gouvêa
da Costa, propõe a trans
ferência de recursos, na
ordem de Cr$
10.644.496.000,00, 'para a

BR-'282, garantindo o
bom andamento das o
bras. Vianna contestou o

Vianna diz que interesses do Vale serão prejudicados
pedido, argumentando
que se o objetivo do go
verno do Estado é o de a
justar o cronograma fi
nanceiro ao cronograma
físico, bastaria a Secreta
ria de Obras contabilizar
os recursos disponíveis

para a BR-470, na ordem
de Cr$ 53.222.480.000,00,
em duas ou três frentes de
trabalho.

Uma das frentes foi i
niciada na bifurcação com
a BR-IOI, no município
de Navegantes, onde está

AAPP-Associação de Pais e Professores de: Escola conjvnto co� a a�ministraçãõpública municipal, poisReunida Gasparinho ficou satisfeita, porém surpresa muitas reumoes, viagens à Flonanópolis e documentoscom a chegada da verba para continuidade das obras da foram elaborados para que isto acontecesse.nova escola na comunidade de Quadro.
."�nfelizmente ain�a t.em�s políticos que querem se

servir das lutas e reínvíndícações populares para se
pr:omovereIl1 politicamente'.

. urpresa pela forma como chegou, pois deveria t�rsido entregue diretamente à APP da escola ou à prefeitura municipal de Gaspar como ocorreu da ou!ra vez,
,onde o valor recebido do governo estadual foi usado
para dar inicio à obra.
A verba bem-vinda foi entregue pelo deputado es

tadual Wilson Wan-Dall ao vereador Hilário Sch
ramm, Este ao receber o montante, ligou para a senho
raHilda Fistarol, vizinha da escola, para saber o no�.eda escola próxima à sua casa, para certamente.certificar-se se esta estava precisando receber a refenda ver
ba. Queremos esclarecer que este vereador nunca este
veem nossa escola para tomar conhecimento das nos
sas necessidades ou reinvindicações.

Zilma M. S. Benevenuui - responsável pela direção daescola
.

APP da E. R. Gasparinho
Lourival Lauro da Silva - presidente da APP

Flávio Conceição - conselho fiscal/APP

Pedro Andrade - conselho fiscal/APP

Maurilia Pamplona Beduschi - diretora administratiA verba veio após muita persistência da APP em va escolas municipalizadas

�p-t 'VU12t
<,

$-
<, t>
- -

,.- . "

GRANA

A prefeitura de Blume
nau foi autorizada pela
Câmara de Vereadores
a contrair um emprésti
mo de 1 milhão de dóla
res, junto. ao Badesc,
para pavimentar ruas a
través do Prourb. Houve
resistência da oposição,
que aleqou escassez de
informações sobre o
destino dos recursos,
intenções políticas ante
a proximidade das elei
ções e transferência de
responsabilidade para o

próximo governo.

PRESENTE

Para a liderança do go
verno e vereadores do
bioco parlamentar, a re

jeição do projeto se

constituiria num desser
viço a população blu
menauense. Para o Ifder
do prefeito, vereador

. Hasso Mueller, ·0 em

préstimo está sendo 0-
ferecido de forma tão fa
cilitada que se constitui
num verdadeiro presen
te para Blumenau". A au

torização para contrair o
empréstimo foi aprova
da por nove votos con
tra e i2 a favor.

RADIOCIÊNCIA
A base de captação de

informações do Projeto
Radiociência, do Depto.
de Física da Furb, deve

. rá mudar de Gaspar pa-
ra tndalal, Entendimen
tos estão em andamen
to com a prefeitura de In
daial visando a assinatu
ra de convênio para que
a trasnferência dos equi
pamentos seja efetiva-

da. É intenção, inclusi
ve, ampliar as atividades
do projeto Radioclência
com assinatura de con
vênios com entidades
internacionais.
FOTOGRAFIA
A Universidade de Blu
menau sedia até dia 16
de junho a 17a Bienal de
Arte Fotográfica Brasilei
ra, na Biblioteca Central.
A iniciativa é da Confe
deração Brasileira de
Fotografia e Cinema e

do Foto Clube de Santa
Catarina, com apolo da
Divisão de Promoções
Culturais da Furb.

FESTIVAL

Encerra nesta sexta-fei
ra o prazo de inscrição
das peças para o VI Fes
tival Universitário de Te
atro de Blumenau, mar

cado para o período en
tre 17 a 25 de julho, no
Teatro Carlos Gomes.
Apesar das inscrições
terminarem agora só te
rá o número total de
concorrentes à seleção
no final da próxima se

mana. Material de inscri
ção foi enviado para 50
universidades de todo o

País e para as universi
dades e fundações cata
rinenses.

SAÚDE
O prefeito Fràncisco
Hostins, o médico Wal
mor Beduschi (presi
dente do Conselho Ad
ministração do Hospital
·Nossa Senhora) e Julio
César Zimmermann
(PDS) estiveram em Flo
rianópolis. Eles foram
tentar, junto à Secretaria
de Saude do Estado, a

aquisição de verbas pa
ra o hospital de Gaspar
possa comprar um apa
relho de ultrasom (custo
orçados CR$ 90 mi
lhões). O titular da Saú
de comprometeu-se em
viabilizar liberação de
recursos, a secretaria
municipal de Saúde.

RELOJOARIA E ÓPTICA ONIX LTDA.
Promoção de relógios esportivo com cronômetro e

. alarme, à prova d'agua cem 1 (um) ano de garamla.
Óptica especializada em óculos de grau com laboratório
óptico próprio; 90% das lentes fabricamos em 24 horas.
PROMOÇÃO EM ÓCULOS BIFOCAIS.

Rua CeI.
Aristiliano

Ra�os,282-
Centro - Fone:

32-0992-
Gaspar-Se
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FANTASMAS

o vereador Salésio
Stahelin denunciou a e
xistência de casas fan
tasmas em Blumenau.
Munido da lista das 1.117
realizações da compe
tente administração
Klei nub i ng/S asse.
Stahelin apontou dois
loteamentos de casas

populares, na Fritz Koe
gler e no Garcia. Só o
autor da relação viu as
tais casas.

DeCADÊNCIA
Basta a gente dar uma
voltinha pelo centro de
Blumenau para ver que a
cidade está em franca
decadência. Enquanto
em Brusque, Itajaf, Joín
ville, Jaraguá do Sul,
Balneário Camboriú e
outras cidades o comér
cio floresce, em Blume
nau, todo o mês uma lo
ja está fechando suas

portas. Só na XV de No
vemoro fecharam a MP,
a Alfred, Casas Pernam
bucanas e Joalheria Biq
Ben. O Probst vendeu
sua loja da rua XV para a
Riachuelo e esta desis
til' de Blumenau. Na es

quina da XV com a Capi
tão Euclides de Castro
foi construído um edifí
cio em estilo qerrnáníco
e a loja até hoje está es

perando por alguém. IP
TU e altas taxas de reco

lhimento do lixo, além da
total desmotivação po
pulacional, estão matan
do a outrora capital eco
nôrnlca de Santa Catari
na.

CADEIA

Blumenau não tinha ca
deia e nós vivíamos re

clamando, pois nossos
distintos pregos tinham
que ser transportados
para outros municípios.
O pr�f.eito kleinubing,
que vivia cobrando uma

grande obra estadual a
qui em Blumenau, assim
que eleito governador
tratou de mostrar traba
lho. Em 180 dias, a nos
sa cadeia estava pronta.
Lá no Passo Manso. Ca
deia prá cego nenhum
botar defeito. O juiz in
terditou a cadeia, que só
poderia ser usada pelas
crianças, quando brin
cassem de mocinho e
bandido. Mas veio a or
dem da Ilha: a cadeia
tem de ser inaugurada.
E foi. Em cerca de um
ano ocorreu agora a se

gunda fuga. Fuga' em
massa: 16 presos deram
no pé, entre eles assas
sinos perigosos. Bem
que o pessoal do Passo
Manso' foi' contra tal

CJ3aixO'
Altair Carlçs Pimpão

construção lá no seu
bairro.
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COLETIVA

O prefeito Sasse deu co
letiva à imprensa. Elo
giou a beleza do capim
que viceja e verdeja nos
sas ruas. Anunciou que

- vai parar as obras, _ pois
a prefeitura não tem di
nheiro e está devendo 5
bilhões para a CAVO.
Mas, esta não era a

competente e séria ad
ministração que no pri
meiro ano arrumou a ca

sa, para depois transfor
mar Blumenau no maior
canteiro de obras? O
Dalto era incompetente,
não sabia cobrar IPTU,
não sabia cobrar a água,
metia o dinheiro no bol
so (segundo Kleinubing
e Sasse) e construiu a

Martin Luther, o pavilhão
C da Proeb, criou a Ok
tobertest, lançou de gra
çaaHermann Huschere
fez escolas e centros sa
ciais que ainda não a

meaçaram cair. Isto tu
do apesar de ter sofrido
as duas piores enchen
tes da história, em 83 e
84. A de 83, apenas qua
tro meses após a sua

posse. Enxurradas, en

tão, nem se fala. Como
é que esta competente e

.

honrada administração
não tem dinheiro para
saldar seus compromis
sos? E é preciso lembrar
que a nova Constituição
transferiu muito mais re
cursos aos municípios,
como o imposto sobre
combustíveis e o impos
to sobre transações i
mobiliárias.

RECEITA

Para ilustrar o mistério
da falta de dinheiro mu

nicipal vale aqui apre
sentar a receita ôe Blu
menau, em dólares, no
úlltlmo ano do governo
Dalto dos Reis e nos a
nos de Kleinubing eSas
se. Em 1988, o Dalto ar
recadou 20 milhões de'
dólares. Em 1989, Klei
nubing teve 34 milhões
de dólares à disposição.Em 1990 a receita subiu
para 60 milhões de dóla
res. Em 1991, caiu para 54
milhões de dólares. O
povo não foi na onda al
tista do IPTU. Para 1992
estão previsto 72 mi
lhões de dólares. A re
ceita triplicou, mas o di
nheiro está sumindo no

pagamento da famosa
privatização dos servi:
ços púbtícos.
FRASE

BLUMENAU - Cidade
que espera os telefones
funcionando direito.

;boa política se pode desenvolver ações em prol da comunidade

Existe hoje por parte de
todos um sentrmento
muito grande de descren
ça e ceticismo com rela
ção aos políticos, aos partidos políticos e à pohtica
de uma maneira geral.

Se por um lado isto é
verdadeiro, por outro é
verdadeiro também que
somente através da políti
ca (da boa política e não
dessa que aíesta) é que se

pode desenvolver uma a

ção objetiva visando re

solver problemas os mais
diversos e que dizem res

peito a todos nós, seja na

área de educação, saúde,
habitação, saneamento

básico, transporte e tan
tas outras.

Dito isto, chegamos a

um impasse: Se a política
que está sendo praticada
não nos serve por não ser

uma boa politica mas,
sendo a boa política uma

atividade indispensável
para a solução dos proble
mas os mais diversos, o

que fazer?

Ficarmos de fora, sem
dela participar, não é COT

reto, eis que também se

peca por omissão. Nos in
serir nesse contexto polí
tico atual e tradicional,
sabendo de antemão das
limitações que nos serão

impostas, como sempre
ocorreu, também não re

solve.

Resolvemos-então nos

agrupar e criar algo novo,
moderno, arrojado na po
lítica e que estamos cha
mando de MOVIMEN
TO ALTERNATIVO
que nada mais é que uma

idéia, seguida de um tra
balho para realiza-lo, ob
jetivando fazer com que a

atividade politica verda
deira, por todos aprecia
da, possa ser resgatada de
uma forma que bons cida
dões hoje afas tados da po
lítica por dela discorda
rem, ao vislumbrarem es

se novo caminho possam
à' política retornar dando
assim a contribuição in

dispensável para tirar o

Pais desta situação cala
mitosa em que se encon
tra. Assim ocorrendo,
gradativamente serão a
fastados da política os po
líticos tradicionais que
hoje se constituem no

grande câncer deste País.

É um movimento que
se acha acima dos Parti
dos Políticos e que visa,
como se disse, resgatar a

credibilidade perdida nos

políticos na medida em

que concede espaço aos

jovens e as mulheres de
comandarem esse Movi
mento, sem entretanto es

quecer daqueles que, não
sendo jovem nem mulher,
souberam ao longo dessa
má política que aí está se

preservar, sem jamais te

-rem se curvado a essa se

quência de sacanagem
que dia a dia somos obri
gados a assistir nesse tris
te cenário politico.

Quando começamos é
ramos poucos e hoje, já
somos 800 (oitocentos).

Gaspar um monopólio
político muito grande e

forte, há muitos anos e

que não permite que as

pessoas como nós p�ssam
ter acesso e conquistem
espaço na política f

Mas vamos nos unir!
Vamos criar juntos esse

Movimento Alternativo e

a partir daí então desen
volveremos um trabalho
sério na boa estrutura já
criada na área educacio
nal e na agricultura.

Vamos trabalhar mais
na área esportiva de for
ma a prestigiar nosso jo
vem, afastando-o dessa
forma de outros cami
nhos e hábitos nada apre
ciáveis.

ValmorBeduschi Jr.
Mas somos poucos ain

da. Os Partidos que nos a
brigam e que se chamam
P.T.B. (Partida Traba
lhista Brasileiro), e P.L.
(Partido Liberal) estão
nascendo de baixo para ci
ma, das bases, do interior
para a cidade.

Esse movimento visa
criar uma alternativa para
as pessoas que gostam de
política mas que se recu

sam a dela participar por
discordarem do quadro
político atual.

Precisamos de você
também leitor! Não para
votarem nós tão somente
mas para que particip�
conosco desse Movimen
to Alternativo. Venha pa
ra a linha de frente e nos

ajude a desenvolver esse
trabalho que ora inicia
mos.

Você sabe que existe em

Vamos desenvolver
um trabalho voltado à
cultura e ocupar esse e

norme espaço cultural
hoje totalmente em aber
to.

. Vamos priorizar a a

gricultura mas também a
indústria e o comércio na
medida em que havere
mos de adotar uma políti
ca que possibilite a im
plantação em nosso Mu
nicípio de novas indús
trias, de forma que se pos
sa absorver a mão-de-o
bra excedente e qualifica
da, hoj� sem qualquer
perspectiva.

Atuaremos também
c?m firmeza e determina
çao Visando desenvolver
um projeto habitacional
para pelomenos diminuir
o enorme deficit existen
te. Ampliação da rede d'á
gua e um trabalho voltado
ao ··.s.�_Q.�íl.roen to básico

também haverão de re

querer de nossa parte um
grande empenho visando
realizar um trabalho pelo
menos satisfatório, sem,

esquecer da interloríza.
ção da saúde.

No campo do turismo, al
meja-se criar a Rota do
Verde e das Aguas, pois se
pretende inserir no con
texto turístico nacional o
nosso pontencial hídrico
(Cascata da Carolina, Ca
nanéia, Refúgio, dentre
outras), indo ao encontro
do grande clamor mun
dial que é a preservação
do verde - aí está a ECO-
92.

Sabemos também que
nada disso será realizado
com facilidade e que não

poderemos resolver todos
os problemas!

É importante salien
tar que não estamos con
vidando-os para a colhei
ta dos frutos mas sim para
q_ue nos auxiliem no plan
no da semente! Temos
que ter essa consciência,
essa responsabilidade.

Que futuro haveremos
de levar aos nossos des
cendentes se não agirmos
aqui e agora? Plantemo
pois a semente para quee
les tenham chance de -

lher o bom fruto. Varo
com paciência e humilda:
de, mas também com mui
ta determinação e cora

.gem!

Temos que começar! O
desafio está lançado!

Juntem-se a nós para que
possamos assim honrar o
compromisso que temos
com o amanhã, com o fu
turo, com nossos filhos!

É hora de ousàr!

Venha para o MOVI·
MENTO ALTERNATI
VO!

PARTIDO TRABA
LHISTA BRASILEIRO
(PTB)

Valmor Beduschí Jr, Pre
sIdente

PARTIDO LIBERAL
(PL)

l:uizCarlos de Souza Pre
sidente
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Ga
Os alunos também embelezam a escola, plantando árvores e flores

Mais uma horta esco
lar foi iniciada em Gas
par. Desta vez o projeto
de hortas escolares da Se
cretaria Municipal de A
gricultura, Epagri e As
sessoria de Meio Am
biente, foi levado à Esco
la Básica de Gasparinho
Quadro.A diretora do es

tabelecimento, Zilma
Sansão comandou a exe

cução da horta. O prepa
ro e plantio contou com a

colaboração expressiva da
comunidade, principal
mente de pais de alunos.

A equipe da Secretaria
de Agricultura da prefei
tura orientou os traba
llY colocou a dísposí
çs a comunidade esco
lar adubos, calcário, se

mente,mudas e outros "a
petrechos" necessáríos a

preparação da horta, con
tou o diretor da Aema,
Rodolfo Dias Probst. A
lém da horta, direção,
professores e estudantes
de Gasparinho Quadro se

Luiz Otavio

,

Comunidade escolar recebe orientação e materiais

empenham, também, no

embelezamento da esco

la, plantando árvores e

preparando canteiros de
flores, disse.

O projeto de hortas
escolares vem sendo de
senvolvido há algum tem

po. Cerca de 12 escolas,
incluindo creches, mais
Centro de Bem-Estar no

Menor-Cebem e Associa
ção de Pais e Arriigos dos

Excepcionais-Apae, já a

dotaram o projeto, que é
altamente educacional. "

Através das hortas, a co

munidade escolar está
conseguido reforçar a me
renda dos alunos. As
crianças estão podendo
ter uma alimentação mais
sadia e sem custo" para

a escola;' destacou. Ele
conta que o excelente é a
proveitado pela comuni
dade.

A proposta da secre
taria é abranger todas as
escolas possíveis, colo
cando a disposição dos es
tudantes sementes de to
do o tipo de Hortaliças e

verduras, além de mudas
de ervas para chá e tempe
ras. Paralelo ao trabalho
de incentivo à preparação
de hortas, o setor tem

promovido palestras nos

eduncandários, dirigida
aos alunos, tendo como
ternas a Saúde e a Educa
ção. A extensionista Con
ceição Bento é quem cui
da dessa parte. Segundo
ela, o trabalho tem sido
muito bem recebido por
todos. As palestras refor
çam o desenvolvimento
das hortas escolares, dis
se.

" Nossa proposta é
manter esse projeto o ano
inteiro, inclusive, durante
as férias escolares".

Cartório inscreve eleitor no Bela Vista
Uma equipe do Cartó

rio Eleitoraf de Gaspar
(643 Zona Eleitoral) esta
rá fazendo inscrições de
interessados para títulos
novos e transferências, no
bairro Bela Vista, neste
do 'ngo (31 de maio).
S do comunicado do

juiz eleitoral, Juarez Piva,
o local das inscrições será
a Escola Agenor Zim
merrnann, no horário das
9 às 12 horas e das 14 às 17
horas.

Os interessados em e

fetuar transferências de
vem levar os seguintes do-

Padaria - Confeitaria - Mercearia
PÃEs - TORTAS - BOLOS - PAO E
DOCESDEMEL-FOLHEADOS

DOCESE SALGADOS"
.

QlJEi!OS - FIAMBRES - PATÊS
LINGUIÇAS - t.,"NLA TADOS

�m[(')
Rua.Dr. Nereu Ramos, 227

Fone: 32-0775
Gaspar- S�_

cumentos: título de elei
tor, carteira de identida
de, endereço completo
(rua, número da casa,
bairro e residir, no míni
mo, 90 dias nomunicípio)
e comprovante de vota

ção na última eleição (ou
justificativa de voto pelo

correio).
Para inscrição de no

vos títulos, faz-se necessá
rio a seguinte documenta
ção: carteira de identida
de ou certidão (de nasci
mento ou casamento) e,
se for maior de 19 anos,e
xige-se o CPF.

\_�_CINE_.F� 7
AS DELfcIAS 'ESTÃO

AQUI.

t8]��fP

Fotos, filmagens de casamentos, aniversários, e outros .

eventos, materialfotográfico, capaspara video emilito
mais.

Rl,la Cei. Aristiliano
Ramos; 335 - Fone: 32-8706

GUpar-SC

•

Cobrindo de Flashes
e luzes seus momentos
mais importantes

Fone: 32-0490

Pe. António Francisco Bohn
SEMANA DA UNIDADE. ...

. �

Entre-ás feStàs de Ascensão e Pentecostes reali
za-se, no Hemisfério Sul, a Semana de Oração pela
Unidade dos Cristãos. O tema deste ano é retirado
do evangelho de São Mateus, capítulo 28, versículos
19 e 20.. " Ide, pois ... Eu estarei sempre convosco".
Todo material foi preparado por um grupo ccurnê
nico da Bélgica e será utilizado pelas Igrejas Cri tã
para se irmanarem na oração conjunta.

Como nos anos anteriores, o texto para a oração
pela unidade foi estabelecido por Comitê Interna
cional de representantes da Comissão" Fé e Cons
tituição" do Conselho Ecumênico de representantes
do Pontifício Conselho para a promoção da Unida
de dos Cristãos. Procurou-se salientar o profundo
laço existente entre os temas: unidade e missão.

A Oração pela Unidade dos Cristãos compreen
de a chamada de Jesus: n Ide pois, ensinai todas as

nações" e a sua promessa de que nessa missão Ele"
estará com" os seus discípulos" sempre, até o fim
do mundo". Esta chamada e esta promessa vêm do
Cristo crucificado e ressuscitado. Cristo dá aos seus

discípulos (e, portanto, aos cristãos e à Igreja de ho

je ) a missão de partilhar com os outros a vida nova.
que recebem n' Ele.

O convite de Cristo estimula todas as

'Igrejas e orientas-as para a missão durante o seu ca

minho rumo a uma maior unidade visível de fé, de
vida e de ação, apesar do seu estado atual de divisão,
tendo cada uma as próprias prioridades, a sua orga
nização, os seus programas e projetos de missão. O
apelo de Cristo é lançado a todas as Igrejas, para que
evidem todos os esforços a fim de por em prática as
suas palavras e inspirações para unidade. Elas pode
rão fazê-lo de modo concreto no testemunho de
serviço comuns "para que mundo creia ".

As Igrejas são chamadas a dar juntas um teste

munho, ao mesmo tempo vital e dinâmico, do evan
gelho de Cristo, num mundo que nem sempre espe
ra mensagem. São chamadas a apresentar juntas,
paz e justiça. Chamadas a oferecer juntas, uma vi ão
universal da vida nova em Cristo, chamadas a inter
rogarem-se acerca dos seus próprios trabalhos" mis
sionários "

que podem, algumas vezes, ter mais em
vista o crescimento de uma instituição do que o a

profundamento da fé. Juntas, são chamadas a ultra
passar as suas próprias fronteiras, afim de concorrer
para Jazer crescer o único Corpo de Cristo, na uni
dade.

Os cristãos do mundo inteiro são convidados,
pois.a unirem-se em oração e empenharam-se no

processo de realização desta Semana da Unidade e
a considerarem-na como espécie de diretriz que o
rienta o nosso caminho para essa unidade plena,
vontade e sígnío de Deus.

Alves Artefatos'
de Cimento

1[ Ajudando a construir Gaspar

Rua: Antônio Treiss, 797 - Bairro Vorstadt
Fones: (0473) 22-9058 - 22-9540 - Blumonau-se

Rua: Arnoldo Koch sln
Fone: 32-1161 - Gaspar-Se
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nferindo
João Nivaldo Tornazzia"

Talvez possa até parecer meio deselegante um

jornal elogiar jornalista. Mas quando este jornalis
ta é alguém que foi e continua sendo "mestre" na
profissão que abraçou, não há como escapar de um
rasgado elogio.

É que este jornal está completando dois anos de
existência. Dois anos que começaram sob a batuta
do queridomestre Carlos de Freitas, um homem que
fez da profissão de jornalista o seu apostolado. Sério, honesto, conciso nas suas anáhses, o "velho"
Freitas pode provar para todos esta nossa acertiva:
nunca ficou rICO. Afastou-se sempre do jornalismo
lépido e fácil que caracteriza alguns maus colegas
que ainda existem na área.

Mas, perguntarão os leitores: se o homem é tão
bom assim, porque não está mais com o "Cruzeiro
do Vale"? E aí respondemos! entristecidos: foi con
vocado pela grande imprensa para prestar sua cola
boração eficiente. Mas se por um lado nos entriste
ce, por outro ficamos alegres em acompanhar diariamente, pelo JSC, seu estilo inconfundível, críti
co, por vezes. mordaz de encarar pessoas e fatos.É sua marca registrada. Que por sinal ficou também
como estilo dos que se seguiram neste semanário.
Nossa intenção neste dia, é homenageá-lo como o

grande orientador que foi dos primeiros dias do
"Cruzeiro".

Ele é, reconhecidamente, um "cidadão do mun
do". Na sua longa vida dedicada ao jornalismo, Frei
tas viajou muito. Viveu em lugares e situações as
mais diversas. Mas foi aqui, em Gaspar e Blumenau,
que resolveu fincar raizes e espargir seus conheci
mentos. Pelo expressivo currículo que ostenta, fica
mos orgulhosos de ter tido o "velho" Freitas corno
nosso fundador e orientador. Temos certeza de que
a experiência que ele conseguiu nos· transmitir con
tinua irradiando por onde quer que passe. E de jor
nalistas assim, moldados no dia-a-dia de uma mis
são árdua, que nossa imprensa necessita para se a-

primorar cada vez mais.
.

É curioso. Nós estamos de parabéns pelo nosso

segundo aniversário. Mas quem merece mesmo os.
cumprimentos é o nosso homenageado, o querido
Carlos de Freitas!

(j, ��R
Postos Telefônicos e Fichas

ANUNCIAR NO CLASS CRUZEIRO É
FÁCIL. BASTA LIGAR PARA 32-0060
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"GET IN·!!"··VENHA CONHECER o

Os próximos tem� a

serem abordados serao:

Comércio, Malharias
(Fiação e Tecelagem) e

Area Rural).

Com a ralízação desse

projeto - que aind_a está
em fase de adaptaçao, co
mo explicou Terezinha
Ramos- as entidades pro
motoras pretendem colo
car o estudante a par das
atividades profiss.ion�is e
xistentes no município, o
rientando este na escolha
de uma profissão futura,
dando-lhe a oportunida-

Para tanto, o proje
to prevê, ma� adiante, vi
sitação à fábncas, lojas de
comércio e outros estabe
lecimen tos.

A proposta dos pro
motores é abranger, no
futuro, também os alunos
das 73s séries do 10 Grau.
"Quem sabe, mais a longo
prazo, o projeto não ga
nhe maior abrangência
onde o aluno não seja a

penas orientando e sim,
receba uma forma
profissional mais sUtn.
tancial", projeta a profes-:
sara Ramos. Ela entende
que "a inciativa ainda está
engatinhando", mas está
confiante: "O primeiropasso foi dado, comen
tou.

B UMENHERZ
MAGAZIN

RUA xv DE NOVEMBRO. 913 . BLUMENAU "" 22-6030.22·6080

o Cruzeiro é O nosso Jornal

-

>h d R tary Educação e ACIGIniciação para o trabalho e campan a o o .'

mente transmissíveis, de, antecipadamente, a�
Aids informações sobre conhecer �om profundi
as u�jdades sanitárias e- dade as diversas profis
xistentes no município, a- sões.

limentaçã? natural,e .nu
tríçâo básíca. Esta última
realizada recentemente,
tendo como palestran.tes
nutricionistas da Atalíba
Refeições, de Blumenau.

29 a 04 de Junho de 1992

Aluno orientad
Numa ini

ciativa do RO.
tary Club de
Gaspar, se

cretaria Mu
nicipal de E
ducação e As
sociação co
mercial e In
dustrial - A
CIG, está se

desenvolven
do nas escolas
um projeto de

orientação
profissional do aluno. O
projeto se desenvolve a

través de palestras sobre
diferentes ternas, dirigi
das especialmOOf te a alu
nos das g3s sé ies do 10
Grau, na área de IPT - I
niciação Para o Trabalho.

I

Terezinha Ramos, Leoni
da Hostins e Eugênia Fer
reira Pires - coordenado
ra do projeto, e membros
da Avenida de Serviços
Profissionais "Patinho
Feio" do Rotary Club, sob
a direção de Celsomo A
blmael da Costa.

Gaspar necessita
de uma Faculdade

fazer omelhorjornal da nossa região.
Epela sua vontade de crescer
adquirindo novos f(. modemos

equipamentos, contratando mais
profissionais gabaritadospara oferecer .

um produto cada vez melhor.

Para a realização do
projeto, formou-se uma

comissão composta pelas
professoras Stela Maria
Deschamps (secretária
municipal de Educação),

As primeiras palestras
tiveram como tema a Saú
de Básica, abrandendo tó
picos corno higiene bucal,
pessoal, doenças sexual-

Pelo seu profissionalismo - com

reportagens feitas com isenção, sem
favorecimentos a qualquer lado. Pela
sua capacidade - mantendo, ao longo
desses dois anos, sua periodicidade.

Pela modernidade - procurando sempre

Vende TudoMais Barato

Rodovia Ivo Silveira, 600 - Gaspar - se

Fones (0473) 32-095"": 32-0223- 32-1033

Por. todo este esforço, os nossos
parabéns, ao ensejo das comemorações

do segundo aniversário.
Sindicato dos Trabalbadore·s no

Serviço Público Municipal de
Gaspar
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Abaixo-assinado contra usina
-

--�----��--------�--�---=--�--����----=-��-------Moradores não querem a irnplentaçâo de usina de lixo em Belchior
_ bt;guivoMoradores deBel

chíor Baixo se posi
cionaram oficialmen
te contrários à im
plantação de uma usi
na de lixo naquela lo
calidade. Notícias
veiculadas em jornais
da região deram co
mo praticamente
confirmada a implan
tação do projeto na

quela localidade, co
mo sendo uma inicia
tiva conjunta das pre
feituras de Gaspar e

mumenau.

.,... ,

Projeto sendo estudado desde 90, disse Jeanete

Via alternativa para

segurança do morador
O setor de Planejamento da prefeitura de Gas

par estuda a abertura de uma rua - "via comunitá
ria" -ligando a região de águas negras à rua Prefei
to Leopoldo Shramm, passando pela rua Manoel
Bernardo da Silva. A via vai beneficiar todos os mo
radores concentrados paralelamente à rodovia Jor
geLacerda.

Uma parte do projeto em estudos já está prati
camente pronto, explicou a arquiteta Jeanete Be
duschi. O projeto já existente compreende a locali
dade de Aguas Negras até a escola Dolores Krauss.
"Já está em andamento o levantamento topográfico
para abertura da rua, partindo da escola até a Ma
noel Bernardo da Silva", afirmou.

O projeto "via comunitária" é cogitado pelo se
tor de Planejamento desde 90. A proposta ébenefi
ciar os moradores de terem uma vra de acesso - mais
segura e rápida até á Prefeito Leopoldo Schramm,
facilitando o "trânsito interno" em direção o centro
da cidade.

Jeanete contou que o prefeito Francisco Hostins
tem grande interesse na abertura dessa via alterna
tiva, porém ela esclarece que, até o momento, ne

. nhum levantamento de custos dessa obra, foi efetua
do.

Numa das sessões d� Câmara.Municipal, sema
na passada, o vereador Alvaro Pedro Ferreira reite
rou a necessidade da criação dessa rua, pois esta ti
raria da rodovia - perigosa", justificou ele.

A implantação da
usina foi totalmente
descartada pelo pre
feito de Gaspar,
Francisco Hostins, há
cerca de algumas se

manas. Segundo o

prefeito, o projeto da
usina' de beneficia
mento de lixo estava

apenas sendo cogita
do para ser implanta
do pelos dois municí
pios, mas em nenhum
momento houve a

certo de área e local".

encaminhado à vá
rios órgãos da im
prensa ( jornais, rá
dios ), 'as prefeituras
de Blumenau e Gas
par, aos departamen
tos de Meio Ambien
te de ambas as cida
des e à Fundação de
Amparo à Tecnllogia
e Meio Ambiente
Fatma.

mais de 300 assinatu- rica em fontes e ma

ras, os moradores de nanciais de água; a

Belchior Baixo se ma- população local teme
nifestam publica- a falta de segurança
mente contra o proje- da usina; a população
to, citando as seguin- local não aceita ser o

tes razões: " a área es- "depositário" do lixo
colhida se localiza nu- do município mais
ma região predomi- poluidor do Vale do
nantemente agrícola Itajaí". .

( plantações de arroz
de vargem ); a área é O documento foi

1-; Num abaixo- as
sinado,contendo

"

IGS SISTEMASEDADOS

FONE:
32-0060

CURSOS:

DIGITAÇAO - DATILOGRAFIA

-

PARABÉNS, CRUZEIRO D'O VALE
FelizAniversário ao jornal "Cruzeiro", um_ semanário que busca,

juntamente com o trabalho de �eva! a informação a (seus fiéis) leit?res, o desenvolvimento da sociedade
como um todo, direcionando a comunidade aos caminhos do bem progredir.

Relojoaria Ernesto Ltda,
Centro de Gaspar
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Sagrada requer ·a·
Praça dos. Camelôs'

.'

Encerra no dia 31 de ju
lho próximo o contrato
feito entre a Prefeitura de
Blumenau e a Sociedade
Divina Providência - Co
légio Sagrada Família, pa
ra ocupação do Camelô
dromo, na rua Sete de Se
tembro. Em junho de
1986, a sociedade Divina
Providência cedeu, em
comodato, a área de terra
de 492 metros quadrados,
e que desde então vem

sendo ocupado como Pra
ça dos Camelôs. Este con
trato vem sendo renovado
anualmente.
Segundo a Procuradora

geral do município, San
dra Gonçalves Silva, o

Colégio Sagrada Família,
através da Sociedade Di-'
vina Providência, notifi-

cou judicialmente a Pre
feitura da intenção de não
mais renovar o contrato
de comodato. A procura
dora disse que se a Prefei
tura não desocupar a área
até a referida data, certa
mente será acionada judi
cialmente pela Socieda
de.

Enquanto isso, segun
do o assessor de Planeja
mento, Leandro Victor
Bona, a Prefeitura está
empreendendo esforços
no sentido de encontrar
outro terreno, para relo
car o Camelódromo. A
Praça dos Camelôs tem 26
boxes e a maioria dos pro
prietários está com Alva
rá de licença de funciona
mento vencido.

-Economia CRUZEIRO··8
. 29 a04 de Junho de 1992

Shopping fica pronto em 93

O Shopping Center
Neumarket Blumenau es
tará totalmente concluí
do em setembro de 1993,
conforme disse ao prefei

. to Victor Sasse o empre
sário Jaimes de Almeida
Júnior, um dos responsá
veis pelo empreendimen
to. O prefeito esteve no

terreno onde será erguido
o Shopping Center, loca
lizado na rua Sete de Se
tembro, defronte aoColé-

gio Franciscano Santo
Antônio.

O prefeito conheceu a

maquete do que será o

Neumarket Blumenau,
que será erguido num ter
reno com área de 60 mil
metros quadrados, ocu
pando 43 mil metros qua
drados. "Serão necessá
rios 15 meses para a exe

cução da obra, que custa
rá em tornode 30milhões
de dólares", revelou Jai-

persistem. Os altos' juros
e curtos praws oferecidos
pelos fornecedores são
motivos de constantes

, preocupações.

"É dificil a administra
ção do estoque nessa si
tuação", Por outro lado, a
disputa é acirrada, favore
cendo o crescimento da e
conomia informal, que
prejudica quem se dispõe
a pagar seus impostos.
"Nós não 'vendemos sem

nota", declara o getente
da Moellmann, embora
reconheça que a alta car

ga tributária seja a grande
incentívadora à sonega
ção.

Mesmo assim, obser
'va-se otimismo nas ativí-

Victor Sasse também
foi informado de que será
construída uma passarela
para pedestres, ligando o

Neumarket ao outro lado
'"da rua Sete de Setembro,
facilitando a travessia.

O alio de 1991 foi um
período difIcil para o co
mércio em geral e serviu
para as empresas se ade
quarem à nova realidade
econômica brasileira, re-'
cessiva,muito disputada e
em busca da melhor pro
dutividade. Essa é a análi
se do diretor-gerente da
Lojas Mollmann, Hans
Schadrack, para quem "o
País está tentando dar os
primeiros passos em dire
ção ao Primeiro Mundo".
E é essa visão de mercado'
que a Moellmann vem se

adequando, buscando
conseguir o máximo de
produtividade com o mí
nimo de custos. "Para este
ano, a situação está bas
tante melhorada".
M as dificuldades ainda

. ;'.-.
.

. .

.

�..
- , . -

i. -::,.- ..: .! ..";''l :
.• �.-..

- ....�:: r' ..
-

,_"1._ ••
�

�
J • ... �.. ,

dades 'desenvolvidas na

Moellmann. Desde o ano

passado a empresa vem

mvestindo na automação
comercial, inicialmente
controlando as vendas da

loja dematerial de cons

trução, na rua XV de no

vembro; mas com planos
de estender para toda a

rede de lojas ainda neste
ano. Também o posto de

. vendas da rua das Missões
passa por completa refor
ma, que deverá duplicar
seu espaço físico. Ainda
nessa área de material de
construção, foi montada
uma boa estrutura, com

- vendedores externos te-
. lemarketing � ampli�çãO
do auto-serviço, na lojado centro de Blumenau
Como suporte, a MoeU-

G;tro de compras terá 45 mil metros quadrados de área construída
mesdeAlméidaJúnior.A dos, também, um prédío
ár.ea total bruta Iocãvel destinado ao centro fi

será de 14.409 metros nanceiro e outro nos fim

quadrados. dos do terreno, que pode
rá ocupar um centro em-

O Neumarket terá a- presanal.
penas um pavimento no

espaço para as 148 lojas,
três cinemas, play-center
com 1.200metros quadra
dos e as Lojas America
nas, que vão ocupar cinco
mil metros quadrados do
complexo. Serão ergui-

Móellmann em busca de mais produtividade
mano conta ainda com

um intenso trabalho
-

marketing, através de m�,
ladireta frequente para os
é1ientes cadastrados e sor
teios mensais de brindes
desvinculados à compra
de qualquer produto.

.

Esse otimismo para o
ano de 1992 baseia-se em

dois fatores importantes:
a preferência do público
local, que tem correspon
dido ao esperado; e ao
bom trabalho desenvolvi
do pelo Congress Büro,
que trem trazido bons e

ventos para Blumenau,
aumentando o fluxo de
turistas consumidores da
linha de porcelanas, cris
tais, cama, mesa, banho e

malhas..
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[rise pouco afeta os têxteis
Sindicato revela que houve equilíbrio entre demissões e admissões

Números divulgados
pelo Sindicato dos Traba
lhadores nas Industrias de
Fiação e Tecelagem de
Blumenau indicam que
houveequilib"rio entre ad
missão e demissões no se-.

tor, nos primeiros quatro
meses de 92. Segundo os

levantamentos realizados

pelo Sindicato, foram efe
tuadas 3.051 admissões,

contra 2.555 demissões
pelas indústrias de Blu�
menau, Gaspar e Indãíal.

Para o presidente Os
mar Zimmermann tal fa-

"d
'

to emonstra um quadro
de absoluta normalidade
no setor. As indústrias da
área têxtil continuam só
lidas e pouco afetadas pe
la. recessão, ao contrário

de outros casos, numa cla
ra demonstração de que já
começam a se recuperar
do primeiro impacto dos
planos baixados pelo 'go
verno CoUor, ressalta.

Zimmermann também
acentua que "as estatísti
cas contrariam igualmen
te, dados apresentados
pel? SINE, de que a in-

dústria têxtil foi a que
mais demitiu nos últimos
meses. O que se verificou
é uma rotatividade de
mão-de-obra que pode
ser considerada absoluta
mente normal". O presi
dente dos Têxteis fala
Com base em dados infor
matizados, fornecidos
mensalmente pelas 'pró
prias indústrias têxteis.

Dicatesa .dribla O "monstro" da crise
Crise e inflação. Durante algum tempo o empresário brasileiro tem convivido com esses "monstros"

da economia brasileira. Mas enq.uanto o segundo
ainda assusta muito, o primeiro Já dá sinais de en
.' uecimenro. Afinal, uma crise não pode durar a
", inteira e quem se dá conta disso consegue vi

sualizarmelhor omercado e se adaptar às novas ten-
dências. :

Para o diretor comercial da Dicatesa - Distribui
dora Catarinense de Tecidos, Reginaldo Kurth, "o
consumidor brasileiro está aprendendo a comprar;
ele sabe regatear, faz consulta de preços. Neste ano,
o mercado está mais solto que no ano passado, mas
não existe uma grande procura por produtos. Tudo'
tem que ser mais trabalhado para se conseguir ven
der alguma coisa."

Fundada em 1945, a Dicatesa tem bons parâme
tros para analisar o mercado consumidor brasileiro,
já que trabalha tanto com venda no atacado quanto
no varejo, através de sua divisão Tecisul. No merca
do atacadista, a Dicatesa representa imfortantesempresas da região: A Companhia Têxti Karsten
(para o RS, menos Porto Alegre; para se, menos
Vale do Itajaí e Sul do Estado; para todo Paraná,
'r

n�o
Mineiro e Goiás; e para o interior de São

� �,ilo ; a Fábrica de Tecidos Carlos Renaux (para
SC e R) e a Indústria Renaux (para o RS, menos a

grande Porto Alegre). Também detém sua l?rópria
divisão industrial, com fabricação de lençóis, com
grande penetração na Região Sul e Centro-C?este e

em países vizinhos, como Paraguai e Uruguai.

Nos primeiros meses deste ano, a Dicatesa regis
trou um faturamento em termos de atacado na or

dem de US$ 300 mil/mês, o que não chega a ser um

valor expressivo, devido ao baixo movimento do
.

·mercado. "Estamos convivendo com uma nova rea

lidade: acabou aquela fase do vendedor-tirador de
pedidos; agora as vendas têm que ser mais trabalha
das e o comerciante já não faz um estoque tão gran
de", analisa Reginaldo Kurth. Paraele, não deve ha
ver grandes mudanças nesta situação para o futuro.
"Estamos nos encaminhando para a modernidade,
como nos países do Primeiro Mundo, onde as ven

das são feitas através de muito trabalho. E a Dicate
sa tem procurado se adaptar a essa nova realidade
do mercado", finaliza. A emp�esa está instalada à
Rua das Missões, 455, em Blumenau.

Engecop importou duplicadora digital
A Engecop - Materiais

Técnicos, de Blumenau,
importou do .Japão, e já
colocou em operação,
uma duplicadora digital
de im_pressos, de última
geração. Trata-se da Ri
sograph, . modelo
RC5600, fabricado pela
indústria eletrônica Riso.
O equipamento incorpo
ra os últimos avanços tec
nológicos em duplicação,
com alta qualidade e velo
cidade de impressão. "É a

prímeíra duplicadora di
gítal instalada na região.
Ela permite maior quan
tidade de cópias em me

nos tempo, com recursos

de edição, a custo reduzi
dos", explica Naibus Ma
tias Werner, diretor da

Engecop.

De fato, a qualidade de
impressão da mãquína
pode ser acompanh�da
com material gráfico Im

presso em off-set. A velo
cidade também é espan�o
sa. A Risograph duplica
até 130 cópias por minu
to. Ou seja, mais de duas

cópias por segundo. UI_!la
copiadora comum nao

passa das 20 cópias por
minuto. Ou. Uma a cada
três segundos. Isto faz o

custo por cópia diminuir

em 50% em relação ao

preço normal de tabela da
Engegecop.

Outros recursos dispo
níveis na duplicadora são:
impressão em até seis co
res diferentes; retícula pa
ra destacar textos; recu

peraçã.o. de jornal e cartolina; ampliação e redução
de textos; reprodução de
fotos com alta definição.
Outra vantagem da Riso

graph é perm.itir sua in
terface com microcompu
tadores. Assim, o equipa
mento se completa com e

ditores de textos eletrôni
cos, que dispensam o uso

do papel. Da tela do PC a

imagem segue direto para
a memória da duplicado
ra, que reproduz o texto
com efeitos de edição.

A duplicata é ideal para
trabalhos de campanha
política, como os tradi
cionais" santinhos' e pan
fletos eleitorais. A Ri->
sograph ainda pode a

tender as necessidades do
comércio de imprimir fo
lhetos e malas-diretas de

propaganda. AJém de fa
zer material timbrado pa
ra escritórios e profissio
nais liberais, e. impressos
em geral.

errôta _c!;Miüdp
CASA

PRÓPRIA-I
Os mutuários do Siste
ma Financeiro da Habi
tação (SFH) com con

tratos vinculados ao Pia
no de EquivalênciaSala
rial Parcial e data-base
em maio, terão reajuste
de 741,2383% na presta
ção. O reajuste será co
brado na prestação de
junho ou julho, depen
dendo do contrário. O
fndice corresponde à

corre9ão da poupança
dos ultimas 12 meses,
mais 3% de produtivida-
de.

.

CASA

PRÓPRIA-II
Os mutuários com data
base em maio e contra
tos pela equivalência sa
larial plena terão reajus
te de 144,2250% em ju
nho ou julho. O percen
tual corresponderá à

corre9ão da poupança
dos ultimas 12 meses
mais os 3% de produtivi
dade, descontadas as

antecipações repassa
das às prestações.

INVERNO/92

A Majú Indústria Têxtil
lançou artigos de com

plemento de inverno
com modelos e trata
mento <;Ie estamparia i
néditos no mercado na

cional, que prometem
ser a sensação dessa
'temporada. São blu
sOes e calças legging
flaneladas e stonadas
depois de estampadas,
que produzem o efeito
de peluciado ou enve
lhecido sobre a estam

pa. A·exemplo do siste
ma "Biological Wash"
(lavagem biológica), o

processo de tingimento
com corantes ecológi
cos que dão ao tecido a
parência de envelheci
mento, os artigos es

tampados flanelados e
stonados são exclusivi
dade da Majú. Os pro
dutos também se desti
nam à exportação.

IMPOSTO

Lojistas de Blumenau
que participaram do 27°
Seminário doServiço de
Proteção ao Crédito, de
21 a 23 deste mês em
Lages, defenderam a
instituição do im��
nico no Brasil. 'bs lojis
tas são amplamente fa
voráveis ao imposto úni
co porque ele vem em
benetrcio de todos os
brasileiros ", afirmou o

presidente do CDL de
Blumenau, Jorge Luiz

Caresia.

VANTAGENS

Segundo Oaresla, o im
posto único tem vários
pontos positivos, como:
a diminuição dos encar

gos burocráticos, so
brando mais tempo para
comerciante cuidar do
seu negócio:' a }ustlça
fiscal, pois todos vão
contribuir conforme o

que produzem e acumu

lam; e a queda do núme
ro de sonegadores de
impostos,

FEBRAERO/92

As maiores empresas
nacionais e estrangeiras
fabricantes de aerona
ves de peças e equipa
mentos, de manutenção
de aviões e de transpor
te aéreo, bem COfTJ) for
necedores de serviços e.
outros produtos estão
participando, em' Blu
menau, da exposição da
Febraero/92, a 38 Feira
Internacional Aeroaçrl
cola, que vai até este dia
31 de maio. Paralela·'
mente, se realiza, na

Centro de ConvençOe&
do Teatro Carlos Go:
mes, a I Feira Brasileira
de Aviação, o III Cano'

gressQ Latino- Arneríca
no de AviaçãoAgrfcola �
o iV Encontro Técnicc'
de Aviação Agrfcola.

ANTI-AIDS
,

" Aids. Evite este mar
Este é o motivo da se

ÇJunda campanha da sa'
ude pública que a Atalr
ba Refeições, de Blume
nau, vem desenvolven-·
do junto a seus clientes
em todo o Estado. Estão
sendo distribufdos .aos
funcionários das empre
sas clientes 15 mil folhe
tos, explicando as for
mas de contaminação,
transmissão e preven
ção à Aids, situações de
risco e estatfsticas sobre
a doença em Santa Ca
tarina.

SUSPENSO'
As normas e a liberação
do Fundo de Garantia
por Tempo de Serviço
(FGTS) para compra da
casa própria fora do Sis
tema Financeiro da Ha
bitação (SFH), ainda
não chegaram à Caixa
Económica Federal no
Estado. Por enquanto o
FGTS continua suspen
so pelo Ministério da A
ção Social. SantaCatari
na registra um déficit ha
bitacional de 150 mil uni
dades. Deste total,
13.800 unidades visa
riam atender o trabalha
dorque recebe até cinco
salários mfnimos
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G[Jlu!l0tas

FRUTíFERAS
Uma grande varieç:lade
de mudas de árvores fru
tíferas está sendo co

msrcíalízada na 11° Fei
ra de Arvores Frutíferas,
promovida pelo Depar
tamento de Agricultura
da Secretaria Municipal
de Ação Comunitária e

Acaresc. As encomen

das podem ser feitas até
o dia 12 de junho na rua
Itapiranga, 212, fundos
da Proeb, na Velha. En
comendas de segunda
a sexta-feira, das 8 às 12
horas e das 13h30min
às 17h30min. A entrega
das mudas será no dia 7
de [ulho, no pavilhão
João Demaria Cavallaz
zl, ao lado do Galegão.

CONGRESSO

o secretário crie Turismo
e Cultura da Prefeitura
de Blumenau, Frank
Graf, esteve recente
mente em Fortaleza, Ce
ará, participando do
Congresso Brasileiro de

organizadores de Con
gressos, onde proferiu
palestra. Na oportunida
de, definiu a realização
do " congresso Brasilei
ro de Pousadas e Pe

quenos Hotéis, que a

contecerá em Blumenau
no próximo ano.

DROGAS

Ao registrar o 2" Semi
nário de Combate às
Drogas, iniciado no ple
nário da Câmara, o vere
ador Moacir Luiz Tobias

(PMDB) enalteceu o bri
lhante trabalho que vem
sendo feito neste senti
do em Blumenau.
"Quem tem filhos, sente
a necessidade de um

combate sem tréguas a

esta desgraça que aca

ba com a nossa juventu
de", declarou. Ao mes

mo tempo, conclamou
as pessoas a participa-
rem das palestras... que
considerou extrema

mente proveitosas e es

clarecedoras.

EXAMES'

Centenas de pessoas
estão sendo forçadas a

se deslocar a Florian6-

polis e outros centros,
porque os hospitais de
Blumenau se negam a
realizar diferentes tipos
de exames, solicitados
através da Previdência
Social. Para o vereador
Reinaldo de Lima Souza
(PSDB), que denunciou
o fato na Câmara, Ué um
procedimento estranho
e lamentável, pois todos
sabemos que os equi
pamentos existem e es

tão à disposição nestes
estabelecimentos".

.

EXAMES II

A alegação, segundo o

vereador Reinaldo de li
ma Souza, é de que o

INSS não paga certos e
xames. Ele, entretanto,
não aceita a justificativa,
observando que "a Pre
.vidência Social é a mes
ma em Florianópolis ou
em qualquer parte do

país.· O 'tucano" preten
de questionar o secretá
rio de Saúde do municí
pio, por entender que a

Prefeitura também deve
ser responsabilizada, "já
que está fornecendo
passagens para que os

pacientes se desloquem
a outras cidades".

MAIS ÁGUA
O Samae Implantou o

sistema de captação e
de distribuição de água
no Morro do Hadlich, no
Garcia. O sistema foi i
naugurado no último dia
22. O órgão fez a capta
ção de água de fonte em
dois locais. A captação
consta de uma represa e
sistema de cloração. Fo
ram implantados em tor
no de três mil metros de
rede com bitolas que va
riam de 60 a 85 mm e e

fetuadas 200 ligações,'
que beneficiam cerca de
mil pessoas.
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GRATIFICAÇÃO
o'prefeito Victor Sasse
assinou a Lei Comple
mentar nO 31, que altera
o Artigo 90 da Lei Com
plementar nO 1, de 4 de
junho de 1990, que pas
sa a vigorar com a se

guinte redação:"O valor
da gratificação natalina
corresponderá à.maior
remuneração paga no e
xercício, e beneficiará a
todos os servidores mu
nicipais, inclusive os

Inativos e pensionistas".

Iumenau CRUZEIRO1 O
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viabilizar formas conjun
tas de melhorias da quali
dade".

O trabalho será exe

cutado em duas etapas, si
multaneamente: a pri
meira etapa é o lança
mento da implantação c

cultivo de hortas caseiras,
com o apoio do Departa
mento de Agricultura.
Posteriormente, com o

desenvolvimento do Pro

jeto, será realizado um

concurso de hortas casei
ras; haverá acompanha
mento sistemático de téc
nicos do Departamento
de Agricultura junto às
famílias interessadas,
com a distribuição d�
mentes e adubos. Já ..
gunda etapa vai tratar de

aspectos relacionados à

saú.de, co� palest�as edu
cativas e informativas,

I
1
I

A prefeitura de Blume- I

nau, através da Secretaria
da Ação Comunitária, es
tá colocando em prática o
Projeto "Integrando a Co
munidade", que tem como

objetivo propiciar condi
ções para que os morado
res dos núcleos habitacio
nais e região periférica de
Blumenau participem do

.processo. de organização
da sua própria comunida
de. A finalidade específi-

Central de
informações
sofisticada
o Terminal Rodoviá

rio Hercílio Deeke pode
rá ganhar uma central de
informação sofisticada,
capaz de fazer reservas de
passagens e até de poltro
nas, através do telefone.'
O projeto é inédito a nível
mundial e está sendo de
senvolvido pela empresa
de Sistemas e Computa
dores Ciaer, de Blume
nau.

ca do Projeto é orientar a
comunidade sobre a im

plantação e cultivo de
hortas caseiras, e levar co
nhecimentos da área de
saúde. O projeto come

çou a ser colocado em

prática no último sábado,
dia 23, a partir das 14 ho
ras, no Núcleo habitacio
nal da Itoupavazinha.

"Integrando a Comu
nidade" será realizado pe
lo Departamento de
Bem-Estar Social e pela
Divisão de Assistência
Social da Prefeitura, que
vai colocar à disposição
da comunidade, assisten
tes sociais, engenheiros
agrônomos, técnicos de

enfermagem, de Odonto
logia e outros profissio
nais que se fizerem neces
sários. A Secretaria de 0-

Mário Barbetta

bras também vai partici
par deste trabalho, em

forma de mutirão, com a

canalização de esgotos,
bueiros, recuperação de

ruas e outrasmelhorias.A
Prefeitura vai ainda for

necer adubos, sementes
de árvores ornamentais,
de frutas e hortaliças.

A secretária da Ação
Comunitária, Ludrnila
Eing, disse que, "conside
rando que as associações
de bairros são representa
ções comunitánas, atra-.

vés das quais luta-se por
melhores condições de vi
da, e gue estas necessitam
de orientação, no sentido
de fortalecer ou legitimar
a própria organização da

comunidade, se faz neces
sária uma aproximação
com as mesmas, a fim de

Lançado projeto de integr ç
N

P;-posta é fazer com que moradores organizem-se em comunidade

em que seu ônibus deixa
rá o terminal e a hora de

chegada no seu destino,
.quals as poltronas dispo
níveis para reserva, o cus
to da passagem e qual a

empresa que faz o itinerã
rio -.O diretor da Ciaer, E.

Os resultados do proje
to já podem ser vistos em
Blumenau, pois várias a

gências de Turismo têm
procurado a Secretaria, e
nestes últimos finais de
semana já foram vistos ô
nibus das cidades de Li
meira, Jundíaí, Ribeirão
Preto, Uberaba, Belo Ho
r1Zont� � Maringá, que fo
ram VISI�das nos primei
ros roteiros.

Segundo o secretãno

Seterb terá qu_e investir 30mil dólares para implantar sistema em Blumenau

duardo Olinger, disse que
a empresa vinha há um

ano e meio trabalhando
no sistema, que é inédito
a nível mundial. O Pró
Pass não acarretará ne

nhum Ônus para as em

presas de ônibus.

O sistema está sendo

implantado no Terminal
Rita Maria, em Florianó

polis, pelo Deter. O dire-.
tor-presidente do Seterb,
Antônio Barreto, desta
cou que pela primeira vez

foi desenvolvido um pro
grama para beneficiaro u
suário. Ele acredita que o
Seterb terá que investir30 Através da Central, o u
mil dólares na implanta- suário saberá o horário

"Noites Alemãs." divulga Oktoberfest/ 92

ção da Central, sendo que
o restante será custeado

pelo Deter. A Central a
tenderia todos os municí

pios da região,

Dando continuidade ao cidades, onde uma banda

projeto
" Blumenau e li' típica alemã animà um

Oktoberfest em sua cida- baile. com um "buffer " de

de", que já aconteceu em comidas alemãs, e a pre-
20 cidades de São Paulo, sença da Rainha e das
Minas Gerais Paraná e princesas da Oktoberfest
até no Paraguai, a próxí- 1992, o Vovô Chopão e a

ma viagem será para cin- equipe de Secretaria de
co cidades do Rio Grande Turismo. Os convidados
do Sul e duas do interior são os profissionais do
de Santa Catarina, O pro- "trade" turístico, compa
jeto tem o objetivo de di- nhias de transporte, im
vulgar Blumenau, através prensa e representantes
das" Noites Alemãs ", que dos vários segmentos da
acontecem nos clubes das sociedade de cada região.

de Cultura e Turismo,
Frank Graf, um grande
estímulo que Blumenau
recebeu recentemente,
foi ter sido a única cidade
do Sul do país a receber o
prêmio " Interior de Tu
rismo ", em Ribeirão Pre
to, na XVII Festa do Tro
féu Clubes da Cidade, na

categoria de melhor E
vento a Oktoberfest., "

Graf disse também que
o objetivo é trazer turistas
a Blumenau o ano inteiro.
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Continue firme

no propósito de bem informar,
.

I

com imparcialidade,
liberdade, coerência e honestidade,

pois a sua opinião
I

é importante
na formação moral,

cultural e social da nossa gente.

Parabéns

2 anos de saudável parceria.

.
.

JNT Publicações - JNT Propaganda - Banca Beira Rio Vídeo - Banca Globo Vídeo - Star Vídeo Locadoras -

Trevo Servicos/Correios - DVN Distr. de Jornais - Dinâmica JR/Telesc - Editora e Distr. CV l.tda:.' .
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Com a aprovação do
Plano de Carreira, os ser
vidores em geral foram
beneficiados com um re

passe de 35% sobre os
vencimentos de abril, pa
gos na folha de maio. O
repasse estava previsto no
acordo salarial da catego
ria. A defasagem salarial
dos servidores chega ao

o empenho de todos,
foi ígualniente ressaltado
pelo vereador Hercula�
Weber (PDS). O pre!!
dente da Câmara, Paulo
Zimmermann (PDS), por
sua vez, destacou que
quem ganhou foi a comu
nidade gasparense". Mas
deixou bem frisado que

"

o projeto ainda não está
perfeito, mas no momen

to - acredita Zimmer
mann -

" ele corresponde
às expectativas", finali
zou.

SATISFEITO

A aprovação do Plano
de Carreira dos Servido
res e Magistério deixou
satisfeito o prefeito Fran
cisco Hostins e também

O vereador Álvaro Pe
dro Ferreira (PFL) en

dossou as palavras do

peemedebista. Ele desta
cou algumas mudanças
conseguidas pelo Legisla�VIRAMOS

NOTÍCIA!

Gaspar
necessita

(

I

I I

de uma
I

I I

Faculdade

Nossa comunidade, há tanto tempo
ansiosa por um veículo de comunicação
que repercutisse os fatos desta região,
provocasse o debate e valorizasse nos
sa gente e suas realizações, de repente vi
rou notícia. Graças ao Cruzeiro do Vale,
que a cada semana, sem interrupções,
vem contribuindo para o esclarecimento
da comunidade, vivenciando o seu de
senvolvimento e a sua evolução. Obriga
do, jornalistas, diretores, entregadores,
enfim a todos. Que esta notícia continue
repercutindo por muitos e muitos anos.

INSTALADORA GASPARENSE

Avante Cruzeiro
o PSDB acredita na queles que ajudam a
fazer a história. Há dois anos o Cruzeiro

cumpre esta missão

Mario Pera
Presidente
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tercâmbi
é com a gente!

No transporte e na comunicação
nos aproximamos. A Verde Vale,
transportando mais e mais

" tdãos desta rica região; e o Cruzeiro
circulando a informação'
imprescindível- os dois, juntos,
trilhando caminhos que convergem
para o progresso e desenvolvimento.

No transcurso do segundo aniversário
do jornal Cruzeiro do Vale, nos

rejubilamos com a iniciativa de seus

fundadores e com sua tenacidade e

persistência, mantendo, apesar das
dificuldades do momentopresente, a
periodicidade do semanário. Este
esforço, esta continuidade,
representam um beneficio
extraordinário àpopulação do Vale,
quepassou a contar com um veículo
de comunicação à'altura de suas
exigências.

Jair Bogo, diretor da empresa

Tudo vale a pena, se a alma não é pequena. Sucesso aos proprietários e a todos os

funcionários do 'Cruzeiro. Parabéns!

,..

VIAÇAO VERDE V�E

/
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indiscutível a importância da existência de um
jornal numa cidade. Há dois anos, Gaspar conta.......--

com umsemanário que, neste tempo, nunca deixou de
chegar até opúblico leitor local e da região .. E gaspar
só ganhou e ganha com isso, pois através do Cruzeiro
do Vale se tem projetado �m.Santa Catarina. O laço
entre gasparenses e demais cidadãos de nosso estado
se estreitou. E há de se estreitar cada vez mais, graças
a um jornal que foi chegando' de mansinho e hoje tem
um papel dos mais importantes no desenvolvimento

de nossa comunidade.
O Cruzeiro está deparabéns .E nós, também!

SAMAE

"No Jornal, as páginas
da história

-

o dia-a-dia da nossa.
comunidade é registrado
pelo Cruzeiro do Vale
que há dois anos, sem

interrupções, publica, em·
, , .

suas paginas, os
acontecimentos relevantes

da nossa região. São
registrospara a história,
importante documento da"
trajetória de nossa gente. E
este o papel da imprensa:
ser um espelho da nossa
realidade. Pela passagem

do seu segundo
. ".

aruversano, os nossos
parabéns aos proprietários,

editores e todos os
funcionários do Cruzeiro

do Vale.

Paca Confecções Ltda

Ganhe uma overlock Singer portátil e um ferro vapor
Takara industrial ou uma talhadeira de disco 3 1/2"

(novos). _

Na compra de qualquer máquina de costura lnd. ou
tralhadeira novas ou usadas.

OBS.: Prêmios de acordo com valor de compra.
Concorre apenas 80 particlpantes por cartela.

Na compra leve de brinde
uma revista Gui,a modas.

-

Parabéns Cruzeiro do Vale:

BONATTI LTDA. Rua: João Pessoa n c: 01
Fone (0473) 22-6268
Blumenau r. se

Comércio de Mãquinas de costura
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I
enobrecem e

dignificam nosso

jornal e a equipe
responsável por sua
direção, conteúdos,
montagens e

dietrlbuiçêo. Quero
salientar e enaltecer,
sobretudo, sua linha
de conduta, incólume
e imparcial, virtudes
difíceis de serem

preservadas, diante
dos assédios de
interesses escusos e

menos nobres.

mais diversas nos
leitores. Há os que
analisam e tiram suas

próprias conclusões,
há os que se
divertem, hé. os que

.

se ofendem. Os
jornalistas do II

Cruzeiro II,estão
mantendo uma
conduta invejável.

.

Isso fez com que
nosso jornal
superasse todas as
dificuldades, para
chegar a seu 2°
aniversário e isso fará
que o "Cruzeiro II

cresça e continuará
sendo um grande
veículo de
comunicação de
nosso Município e de
nossa região.
Parabéns, II Cruzeiro
do Vale II!

�

BENS
CRUZEIRO DO VALE!

equeno.
em volume,
mas, rico em

conteúdo.
Apenas dois

.anos de circulação,
lhe deram um lastro
de grandes
conquistas. Assim eu

vejo nosso jornal
"Cruzeiro do Vale II

em

seu 2° aniversário.

Pequena é também
sua equipe de
dirigentes e

colaboradores, mas,.

seu dinamisrno, sua
conduta e suas

intenções nos
garantem um meio de
comunicação: sadio,
franco, verdadeiro,
espirituoso, imparcial,
utilíssimo, livre e
consciente. Esses são

alguns adjetivos que

FRANCISCO HOSTINS
Prefeito Municipal

O jornal nunca será
fonte geradora de
grandes fortunas
materiais, mas,
poderá despertar e
orientar para grandes
realizações sociais,
humanas e espirituais.
As idéias do jornalista
despertam as reações
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Prêmio Recriar será
lançado em Gaspar
-

G era! ·CRUZEIRO
�

29 a 04 de �.unho de 1992
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Projeto se propõe.a incentivar a criatividade

ASecretaria de E
ducação do municí
pio de Gaspar, atra
vés doDepartamento
de Educação Física,
está divulgando o re

gulamento do IIPrê
mio Recriar", a ser

lançado no municí
pio, emmeados de ju
nho. A . instituição
do projeto a nível Es
colar e Municipal
rarte do projeto
Prêmio Recrear"
instituído pela Secre
taria do Estado da E

duca�ã? e. tem por
propósito mcentívar
a criação de brinque
dos e equipamentos
destinados a ativida-

des desportivas e de
lazer, a partir do a

proveitamento de so
bras e materiais in
servíveis (sucatas). O
prêmio Recrj.ar será
realizado em duas Ia
ses, explicou o diretor
do DEF, Jan Paulo
Weickert: "na escola,
onde serão classifica
dos os cinco melhores
trabalhos e no muni
cípio - aberto à todos
os interessados.

A inscrição, na fase
escolar será feita no

DEF, mediante o

preenchimento da fi
cha, em anexo, e en

trega do brinquedo

A exposição dos
trabalhos do concur- A comissão julgado
S,Omunicipal será de 4 ra será presidida pela

(e/ou equipamento),
juntamente com o

texto explicativo e a

sua utilização, até o

dia 5 de julho.

Na fasemunicipal,
as escólas e os inte
ressados deverão fa
zer a sua inscrição,
entregando o brin
quedo e o texto expli
cativo até o dia 20 de
julho também no
DEF (Praça Getúlio
Vargas, prédio da
prefeitura - fone 32-
0138, ramal 212).

""

AMISSAO
NOBRE DE
INFORMAR.

Iniciativa de dois jovens idealistas de nossa região, o
jornal Cruzeiro do Vale completa dois anos de uma
caminhada de boa luta emprol da informação,

premiando os seus leitores com um produto moderno,
feitoporprofissionais do jornalismo catarinense. Que
esta nobre missãoprossiga, em benefício de nossa

'

população, resgatando nossa história, escrevendo o
cotidiano de nossa gente, contribuindo para o

progresso e o esclarecimento de nossas geraçõesfuturas. Parabéns a todos, diretores e funcionários.

DEPUTADO ESTADUAL (PDS)

WILSONWAN-DALL

o conjunto depanelas (ao centro) co_nquistou 0]0 lugar na fase estadual.

à 8 de agosto, duran- Secretaria Municipal Godofredo; um do
te arealização dos Jo- de Educação, sendo Departamento;gosEscolares de Gas- composta por um Cultura da cidade;
par, em local ainda a membro do magisté- um designado peloser designado, e onde rio municipal e esta-. Lions e Rotary Club;haverá o julgamento dual (área de Educa- um professor de Edudestes. ção Artística); um cação Física; um da

membro designado Apae; um do CDL; e
pela prefeitura; um presidente da Cãma
da Fundação Frei ra de Vereadores.

CRUZEIRO
2 anos de SU�.

Artigos p/�tório, Desenho e Engenharia.Supnmentos p !Informática.

o livraria 8/ulllen(/uense SoA.

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



- _. -==-.:.=-_1

Ventilador de teto decorativo com controle de velocidade
".

• •

Cadeiras diversas

PROMOÇÃO

TOTAL

o Cruzeiro do Vale

está de aniversário

e quem dá os presentes. e a

ONEDA
juntos desde a 1 � edição.

Mesas diversas tamanho cerejeira e imbuia

Estante de Aço

Arquivo de Aço

Rua XV de Novembro
n? 54 - CEP: 89010

Fone 22-6867 - Centro
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Carlos de Freitas, o "véinho" que cor/leçou
tudo, e Carlos Cruz nosso diretor comercial

i José Roberto
,

Rodrigues, redator-chefe,
responsávelpela edição
do "Cruzeiro"

Ci/eneA/exadre Biachi é responsável
pela digitação das matérias

FOIO Cida

�
Luis Otávio e Itamar tCine Foto Mpry) são, juntamente
com Ivo Duarte, nossos fotó/,,,afos colaboradore:

. .�

/(
Tânia Rodrigues, reportagens e co-edição do jornal

Importante para
Gaspar e região

o público gasparense, em ge,ral, foi muito
receptivo ao surgimento de um Jornal, que se

propôs desde o início, voltar-se aos inter�ses da
região dando maior ênfase aos aconteclm�ntos
ocorridos em Gaspar. Entre as pessoas ouvidas

pela equipe do jornal; desdeautoridades e

representantes de vário� segmentos da soc:iedade
ao cidadão comum, praticamente todas salientam
a importância do semanário na região onde este
está inserido. 'Na opinião de Carlos Pamplona,
secretário do ClubeDiretores Lojista - CDL de
Gaspar,o jornal tem tido grande influência na

cidade, nos diferentes setores, seja na política ou
na área comercial e industrial. O jornal conseguiu

credibilidade. Quem lê, acredita", disse.
Pamplona, entretanto, acha que o jornal, mesmo
sendo muito lido, ainda pode atingir um maior

nível de vendas. Para o secretário do Gasparense
Esporte Club, Jorge Hosrstet, "o Cruzeiro tem

boa receptividade, e tem correspondido às
necessidades da região. Ele revela já ter lido no
Cruzeiro matérias boas que não são publicadas

em grandes jornais.
Para o titular da Delegacia de Gaspar, delegado,
Juraci Darolt, n

o jornal é muito importante para
a cidade, principalmente porque está ins�rido
nela. É uma iniciativa válida, e a comunidade

torce para que permaneça. Da mesma opinião,
praticamente, compartilha o Pároco da Matriz de
São Pedro Apóstalo, Frei Lino Luckmann. Ele diz

que o jornal está bom, e que vem caminhando
bem, mostrando, nestes dois anos de vida, que
está firme. A periodicidade, de acordo com o

Pároco, " é um bom sinal, pois mostra que o jornal
se propõe a manter-se por muitos anos ainda".
Frei José Líno salientou a parte religiosa do

semanário (referiu-se à coluna do Padre Antônio
Bohn), que considera importante para a

comunidade. A importância do semanário para o

município foi destacada. pelo prefeito Francis�oHostins. " O Cruzeiro, assim como a Rádio
Sentinela (do Vale), desempenham papel

fundamental, em termos de comunidade. O
Cruzeiro, particularmente, tem correspondido aos
anseios da cidade. Tanto na apresentação quanto

no conteúdo, está muito bom", observou o

prefeito.
O jornal também agrada ao presidente da Câmara
de Vereadores, Paulo Zimmermann. Ele confessa
que prestígía o Cruzeiro, acompanhando todas as

edições. Zimmermann salientou a importância da
cidade ter um órgão de comunicação e comentou
que, diante disso "temos que valorizar o que é de

nossa terra.

A secretária do Móveis Gamba, igualmente
considera e espera que o informativo continue

buscando melhorar cada dia mais.

Marlise Bonh, funcionária da Sociedade
Canarinhos, é outra assídua leitora do Cruzeiro

do Vale. Ela elogiou o conteúdo do jornal.
Somente sugere uma "coisinha"; "o retorno do
índices econômicos (inflação, salários, TRetc.).Acha que pode-se dar maior ênfase à economia.

-E.§ ecial
.

29a 04âe

�

Nivaldo, que há 20 anos
começou na profissão de dis
tribuidor de jornais e revistas,
incorporando mais tarde a- Gilberto Schmítt, por sua

, gêncía de propaganda e ou- vez, ainda bem jovem paretras tantas atividades, desde cia, já, ter aquela predisposicedoenvolveu-secomjornais ção que mobiliza as pessoase publicações, distibuindo na em direção a uma determinacidade os maiores órgãos de da missão, ou atividade na vi
Imprensa do Pafs e do Esta- 'da. Primeiro foram os rasou�o. �as distribuir .e circular ' nhos, depois os jornaizinhos.Jor!lalS, tão-somente, n�o o mimeografados, quando erasatisfez ", e não é próprio de seminarista, em Petrópolis.

o 'começo, pela mãe d

Lançar um jornal
era um sonho ali
mentado já há al
gum tempo, duran
te seguidos encon-

tros, por João Nivaldo To
mazzia, de Blumenau, e Gil
berto Schmitt, de Gaspar.
Como suas atividades de cer
ta forma convergiam - Nival
do na distribuição de jornais
e revistas na região, e Gilber
to proprietário de uma banca
em Gaspar - os dois seguida
mente se encontravam, nas
cendo entre eles a idéia de cir
cular um jornal, preferente
mente um semanário, com

profissionais competentes,
boa formatação gráfica, cir
culação eficaz, pois que havia
espaço para o produto que i
dealizavam.

Mediador, ponderado, ob
servador arguto, sagaz, jor
nalista e poeta. Carlos defrei
tas, que redatoriou os primei
ros meses do "Cruzeiro do
Vale", é um homem de jor
nal.O jornal é a minha canoa
minha mulher, ca�;veícuIO:
desesperação". Freitas traba
Ibou na imprensa paulista du
rante 23 anos, de fins de 1948
a dezembro de 72. Neste ano
veio para Santa Catarina tra
zido pela empresa que la�çoua "Cidade de Blumenau" em
offset. Quando o jornal desa
pareceu, fiC<?u por aqui, por
que descobnu que "Santa Ca
tarina é o melbar pafs para se
viver".

Em São Pauto, Carlos de
Freitas permaneceu quasetoda a década de 50 na Folha
de, São Paulo. Nesse tempofOI um dos repórteres maisfamosos daquele Estado.
S�ascampanhas � Dança dos
mühões no DER', e outras)tíveram repercuSSão em todo
o país,

Depois do jornal" A Cidade", de Blumenau, foi reda
tor-ch�fe. de A Naçao, Jornalde JOIDvllle e A Gazeta, de

Gilberto Schmitt e João Ni
os responsáveispela transf;
em realidade

sua natureza conformar-se,
sempre procurando ousar,
empenhar-se mais. Seu so
nho era criar um jornal pró
prio.

Florianópolis. Em 81/Si foi
redator-chefe de A Notícia
de Joinville. Nessa época:
com sagacidade e tirocínio de
jornalista mestre, enquanto
os demais jornais preocupa
vam-se tão-somente em in
formar que o "bruxo" Gol
bery do Couto e Silva renun
ciara, Freitas mancheteou:
"Golbery rompe o círculo do
poder". Era já noite, hora de
fechamento: a solUÇão foi
pr��er informação e análise
utIlIzando a capa inteira para

e diz ao g
que fui pa
fazer umaCooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



RI. Depois, foi também pro
fessordecomputação no Co
IéglOSantoAntonio, em Bíu

menau.

Idealizado o'sonho, parti
ram - apesar do custo eleva

do que é hoje finalizar um

poduto desta natureza
- pa

ra a efetiva criação do jornal.
E encontraram na experíên
ciade um profissional de 10D

p anos de estrada, Carlos
de Fresas, o orientador ideal
eeecator do que era apenas
um projeto, um desejo - um

sonho, enfim. Nascia assim
o "Cruzeiro do Vale"'- oDd�
!1ão existia, então, órgão de
imprensa de categoria, capaz
de estabelecer uma ponte en
�re � oferta e a procura; entre
indústria, comércio e consu

mídor, através da veiculação
1� publicidade - bem como
um elo de ligação entre leito
res e notícia.

A definição de Freitas pa
ra o nov� órgão de imprensa
que nascra, no primeiro edi
toriat,' sempre valeu e conti
nua valendo: ''Trata-se de um
jornal independente, de opi
nião serena, mas segura. Sem
fazer crftica sistemática e fe
rina, quer da vida política, ad
ministrativa ou empresarial.
Sua bandeira é o progresso
da região. Seus aliados são as
pessoas, empresas e institui

ções que trabalham pelo pro
gresso. Estamos do lado dos
que chegam para ajudar.
Nossas reportagens, artigos,
comentários, serão sempre a
nalfticos, com base em núme
ros e fatos".

"

"Nenhum radicalismo dá
certo", complementa hoje,
dois anos depois, João Nival
do Tomazzia, que imagina
que um jornal deva ser ecléti
co, isento, democrático.

-

,

�lho" Freitas
, ofatopolfticomais irnportan- sessor do governo e deixar de

ICdnsúltimos tempos, então. perturbar os outros na reda

_
ção".

Carlos de Freitas é da opi
'*>que um jornalista autên
llCo deve estar preparado
Jli!a escrever não somente

e reportagens, mas

trn� editoriais e artigos,
fattrfx:çao e poesia. Todo o

Ilccnrepórter de jornal foi, é
�erá ser um poeta, es-
.ou pesquisador. Quem

� pensar assim, é melhor
arran�r um emprego de as-

m sensacional.

Em 1968, Freitas publicou
um livro de poemas, "Qua
renta Dias QUélrenta Noites",
recebido com entusiasmo pe
la crítica paulista.Um dos po
emas desse livro ("Não te in

quietes") era recitado" na

época, nas redações dos jor
nais e nas rodas de jornalistas
da Paulicéia.De 1948 até ago
ra, Carlos de Freitas publicou
centenas de reportag�ns, a�
tigos, crônicas, crítica ürerãría
e política, na imprensa brasi

leira e catarinense. Seu estu

do sobre o poeta negro Sola

no Trindade é consíderado °

melhor trabalho publicado
até agora sobre esse autor.

Com seus cabelos brancos,
atravessando as madrugactas
folheando os bons livros, ?
"velho" Freitas, como é can

nhosamente anunciado pelos
amigos, conquistou o respei
to e a admiração de quantos
o conheceram e conhecem.

Atualmente exerce a prc;>lis
são emprestando sua valíosa

experiên.cia ao Jornal de San

Ia Calanna.

�II
Silvana Deggau cuida da parte de
Sociedade Gasparense

Pela modernidade
e independência

Não parar no tempo, investir sempre. Com
este propósito norteando o rumo, o jornal
"Cruzeiro do Vale", que em seus primeiros meses

era composto e impresso em gráficas de outros
jornais, Já no seu primeiro ano "queimou" etapas,
lllcorporando computadores (hoje são quatro) e
uma Impressora laser, o que elimina grande parte
do "fazer jornal".

HOje-o jornal executa quase todas as fases de
um periódico em offset. Redigidos os textos, estes
são encaminhados aos digitadores, ficando"
armazenados" nos computadores. Em seguida os

textos, bem como títulos, legendas, intertítulos,
etc., são "tirados" junto à impressora laser, nos
corpos (tamanhos) solicitados pelo diagramador.

O diagramador é o profissional que "desenha"
as páginas, e que faz a locação das matérias, das
reportagens, conforme a determinação do editor
das páginas. Ele fornece o tamanho que os títulos
vão ter, bem como legendas, linhas de apoio,
chamadas de capa; e o tamanho das matérias

(quando" estouram" é preciso cortar linhas - ou

às vezes é preciso escrever mais), tudo dentro do

padrão gráfico eleito pelo jornal.
.

Prontos os textos, estes são montados na
página (past up), por outro profissional, o
montador ou "pastapeíro", Ele recorta e coloca,
na página já preparada, as matérias, as fotos, as
legendas, a publicidade, a identificação da página,
a data, as artes, etc .. Por aqui, este trabalho
envolvendo redatores, fotógrafo, digitadores,
diagramador e montador, termina. A parte final,
de fotolito e impressão, é executada pela gráfica
contratada - atualmente, a do jornal O Estado,
em Florianópolis, cujo trabalho, extremamente

r.rofIssional, tem possibilitado aos leitores do
Cruzeiro do Vale" um produto de primeira linha.

Concluída a edição, vem a parte final: a
circulação, a cargo de outro profissional,
comandando um grupo de entregadores- os
nossos queridos jornaleiros, que levam às ruas as

notícias, as novidades, as fofocas, os artigos, o
humor e a crítica, que dão sabor à leitura.

Há ainda, é claro, a parte comercial, a
administração, a manutenção - onde labutam
outros profissionais, igualmente importantes para
a continuidade do jornal. Todos, formando uma

quipe coesa, com um único propósito em suas

atividades: produzir um jornal cada vezmelhor
para o público leitor.

NOVA SEDE
Em breve, o "Cruzeiro do Vale" estará

funcionando em sua sede própria, construída
especialmente para abrigar um jornal, onde todas

as seções, desde recepção, passando pela redação,
diagramação, montagem, fotolito e finalmente

impressão, sem esquecer cozinha, banheiro, sala
comercial e da diretoria, ficarão dispostos de
forma a facilitar o fluxo de 'produção.

A construção está sendo erguida no Poço
Grande, próximo à Ceval. O projeto final prevê
uma área total construída de 400 metros

quadrados, com ampla área de estacionamento e

para expansões futuras.

"Silvio (Tuca) de Oliveira é ó diagramador.

Alvaro J�cques é o nosso colunista de "Juventude"

Paulo de Tarso,
chargista e ilustrador

Ana Schmitt, secretária e digitadora

__ .JI

Adeunir Franco, é quem, com paciência, faz a

montagem das matérias
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FONE:
32-0060

GS S STEMASEDADOS

CURS S:

DIGITAÇA.O - DATILOGRAFIA
Gaspar- se

- -:\,_-

Projetando a nossa gente e

seu esforço de crescer e
construir o futuro;

registrando o dia-a-dia da
história de nossa região;
resgatando os fatos

históricos e o desempenho
dos nossos administradores,
dando vez e voz aos leitores,

o Cruzeiro do Vale
consolida-se como

importante órgão de nossa

imprensa.
Parabéns em seu segundo
ano de luta contínua, sem
interrupções, e nossos votos
de que muitas e muitas
edições continuem a

registrar, no futuro, a
trajetória da gente da nossa

região.
A.D.R CANARINHO

Imparcialidade e
. periodicidade têm
marcado o Jornal

"Cruzeiro do Vaie", o
semanário de Gaspar e
região que, além de

primar pela qualidade do
material divulgado, busca

a integração da
sociedade. Assim tem
feito em vários setores,
seja na política, na

comunidade, na cultura,
no lazer ou no esporte.

São dois anos de
seriedade.

Parabéns!

GASPARENSE
ESPORTE CLUBE.

o Jomal Cruzeiro do Vale

completa dois anos de
serviços bem prestados à
comunidade de Gaspar e
região. Nessepouco tempo

de vida, o semanário
emplacou, principalmente
por que buscou, desde o

início, imprimir sua linha
editorial imparcial, séria e

de respeito com o público
leitor.

o Cruzeiro do Vale
contabiliza, hoje, simpatia e

merecido respeito da
comunidade.

Parabéns

Wilscheitner Contábil

RAU�S H O-T E L

Deseja ao Jornal C:ruzeiro do V_ale e toda à sua equipe os mais sinceros votos de [eli ., de

dlajJas�agem d� dois an.os d: �stência des�e semanário, que faz a gente gasparensel�:��r v'lÍze
e sediar este informativo seno, honesto e imparcial. gu ar

_"

Continue registrando a história de nossa região.

Parabéns
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TOLDOS AUTOMÁTICOS
TOLDOS FIXOS

CORTINAS
ABRIGOS PARA CARROS

COBERTURAS

FONE: (0473) 82-0141
INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE

TOLDOS TIMBÓ LTDA. Atendemos todo o estado.
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Parabéns ao Jornal
Cruzei'ro do Vale

pela passagem de seu

segundo aniversário, e pelos
serviços que tem prestado ao

povo do Vale do Itajaí.

, .

IOESTADO
o PRIMEIRO JORNAL CATARlNENSE

--
-

�-

NOSSA GENTE
. . '

MERECIA ISSO!
Acompanho, desde o primeiro número, a surpreendente
evolução do semanário Cruzeiro do Vale-- um jornal
feito pela nossa gente, na nossa terra, em defesa dos

interesses da nossa comunidade. 'E sinto-me gratificado
pelo resultado final desse esforço conjugado, de

diretores e funcionários, sempre buscando a melhor
linguagem, a melhorforma gráfica, de transmitir

: informação essencial aos seus leitores.

O Cruzeiro garantiu e consolidou o seu espaço,
exercendo um importante papel, qual seja, o de ser um

vigilante das ações governamentais, um condutor
legítimo dos mais verdadeiros anseios da comunidade,
de defensor da democracia da informação. Por tão
nobre trabalho, que dignifica a todos nós, pela

, continuidade e evidente esforço de acompanhar os
novos tempos, a nossa admiração e os nossos mais
efusivos cumprimentos, em nome de nossa gente do
Vale-- que há muito merecia um 'órgão de imprensa de

qualidade do Cruzeiro.

MARCELO REGO

DEPUTADO
ESTADUAL ( PDC )
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Loja JJol
�J

Centro de Gaspar
Fone: 32�P855

Camisa Tergal " Bolomini "
Camisa Flanela" Bolomini "

Calça Social" Bolomíní "
Calça Jeans Kamachu.s r

Camisa malha com capuz malha
Blusa lã Masc.

..

'PREÇOS
DE

-FÁBRICA"

- 28.500,00
- 39.600,00
- 48.700,00

. - 38�800�00'
.

- 19.950,00
- 54.600,00

�

.-....-..--ENS GASPAR
o nome Gasparfoi um dos três Reis (v1a�os. Com
Belchior e Balthasar, esteve na manjedoura de Belém e

adorou o Senhor.

Gaspar tem.pois, clara vocação industrial e agrfcola. Mas
Gaspar tem também um subsolo rico. Floresta ainda
intocada e ribeirões limpos e encachoeirados acenam
para o turismo ecológico, a nova coqueluche do Planeta
que vempara ficar..Gaspar se situa no Vale do Itajat; que émundialm�nte

conhecido. A bacia do [tajaí tem 20% dapopulaça?
catarinense, 28% da arrecadação do ICAfS, 517mil
eleitores. Gaspar tem áref!- de 336 K!n2. E sede da

.

Comarca e, por isso, capital subregional da Ilhota e�UlZ
Alves. Em novembro de 1990' o eleltoraqo era constztuú!:0
de 20.241 cidadãos. Na Comarca os eleitores eram entao

30.270.

Gaspar é uma.cidade ind�trial. Em 1990 eram c/ientes

da Celesc 326 empresas Lndustriais.

Gaspar entre os 217municipios catarin�nses, é o 14° em
consumo de energia industrial. Está, pOLS, en�e as 23
cidades mais industrializadas de Santa Catarina.

Gaspar é também um .mimicipio_ agríco.za. Possui 1.158
estabelecimentos rurais, tendo consumJ'!o em 1990

3.475.395 Kwb de eletncidade, fazendo com que

se.ja o 1SO consumidor de energia rural no Estado.

Gaspar é igualmente cidade de serviç�s:.637 .

estabelecimentos comerctats e de serv'fo consumzram em

1990/ 7.359.956Kwh, sendo o 1? "!atO.rconsumidorde
energia comercial entre os 217munictpios

de Santa

Catarina.

-

Gaspar estava carente de um trabalho realizadopor
profissionais da área de divulgação que levasse aos
cidadãos a informação escrita de tudo o que sepassava

.

em nosso municipio, com isenção, nos setores osmais
diversos.

Há dois anos atrás Gasparsorriu!Nascia o J.ORNAL " O
CRUZEIRO DO VALE".

Presta, desde então, relevantes serviços àpopulação
gq_sparense e da região.

Aprosseguir na linha adotada de isenção e
.

. imparcialidade em relação a pessoas e fatos, em muito
ainda contribuirápara o desenvolvimento domuniapio.
Parabéns a vocês, integrantes da brilhante equipe do
jornal O Cruzeiro do Vale. Parabéns, Gaspar!

VALMOR BEDUSCHI JR.
P,RESJDENTE DO P.T.B. DE GASPAR

-

--------_ ...._.,;.__ ...�---------------- _ ..
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" I

- BANCO NACIONAL
"

o BANCO QUE ESTÁ A SEU LADO
.

-

PESSOAS PARA PESSOAS

tr

o JORNAL CRUZEIRO DO VALE

. .

2 ANOS FAZENDO JORNAL DE VERDADE.
. .

ADMINISTRAÇÃO

Ivonir

Beduschi
João Carlos

Saulo

o Banco que está a seu lado
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ERRATA
PUBLICAÇÃO DA HOMqLOGAÇÃO DAS INS.
CRIÇOES CONCURSO PUBLICO N° 02/92
Fica anulada a homologaça- da i

'-

curso de SILVIA RE
o a mscr�çao .e o con-

n? 138 em tu -

d
�INA CASAS, mscnta sob o

.

' n�o o nao preenchimento dos requi-s�os estabelecidos no Editai do Concurso Público
n 02/92 - Decreto n? 085/92 de 27/04/92.
m - DAS INSCRIÇÕES
Itens:

i) Carteira do MEC�iploma ou Histórico Escolar,
do curso que.o habilite à regência de classe (paraProfessor, Onentador e Supervisor).

J) Habilitação profissional legal para o exercício do
carr,o ou comprovante de conclusão (se o Diploma
estiver em VIas de registro no órgão competente)

Gaspar, 26 de maio de 1992.
MARIA HF.LENA siMÃo ZIMMERMANN
Presidente da Comissão

'. COMUNICAD'O
ESCOLHADEVAGAS .

DIA: 05/06/1992 HORARIO: 14:00 horas LOCAL:
Câmara de Vereadores

Gaspar, 26 de maio de 1992.'

MARIA HELENA sIMÃo ZIMMERMANN

Presidente da Comissão

DECRETO N° 197/92

DIVULGA A RELAÇÃO DOS APROVA
DOS DO CONCURSO PUBLICO MUNI
CIPAL N° 02/92

q> Prefeito Municipal de Gasl?ar, Estado de Santa

Catarina, no uso de suas atribuições legais e de acor

dO,:wn o art. 47 da�i Orgãni� do Município,

DECRETA:
Artigo 1°- Fica homologada a relação de aprovados
por ordem de classificação ao Concurso Público

Municipal n? 02/92, que integra o presente Decreto.

Artigo 2° - Este Decreto entr� em yi�or na data de

sua publicação, revogadas as disposições em contrá-

rio. .

PREFEITURAMUNICIPALDEGASPAR, 26 de

maio de 1992
FRANCISCO HOSTINS

Prefeito Municipal .

INSCRIÇÃO NOME PONTOS

·Mural CRUzEIRO :25
-

29 a 04 de Junho de 1992

INSCRIÇÃO NOME

072. Ana Lúcia dos Santos

130 Maria Bernadeti Nicolodi

094 Claudete Lídia Nagel de Andrade
149 MaristelaA Wanzuiten Krauss

137 Kátia Rozana S. Da Silva

069 Rosana Cristina P. de Oliveira

107 Maria Cidalisa Félix Andrade

146 Marcia Maria junkes
030 Helena Maria de Souza Xavier

002 Geovanea Alves de Andrade

023 Adalci terezinha Estevão Vasques
124 Sirlene de Oliveira

097 Isabel Casas

083 Kátia Simone Farias

125 Maria Madalena Testoni

078 Scheila Meri Schramm

028 Solange Casas dos Santos

100 Maria Clemíria Demmer Gonçalves
125 Sandra Maria Buchmann Fuchter

070 Débora Gonçalves de Mattos

092 Lucimara Costa

067 Geraldo Niada

101 Lucíana Aparecida Benaci

'104 Neusa Damplona dos Santos

081 Maria de Lurdes Becker

010' Angela Mafra
008 Alcinda de Jesus Nogueira Muller
004, Clarice Cynara Demmer
012 Marli Lungen
'088, Romilda Schramm
061 Marta Carolina dos Santos
112 Léa Regina G. da Silva

109 Tânia Regina Isensee Benevenutti
.

053 Mazilde Roberto

019 Marilze Raulino Marquetti
102 Maristela Martins

080 Cristina Regina Testoni
089 Glades Cristina Kehn

'110 Flávia Regina Kuhn
106 Eliane Regina Isensee

057 Adriana Aparecida de Aguiar
096. Carla Núbia Back

025 Maria Paulina Gor:. UlIer

058 Jucineide Lana

065 Zaira Fernanda Vansuita

115
.

Sandra Mara Z. Lopes Fortes
087 '

Sandra Regina da Silva Soares

095 Rosilene Constantino Lana

140 Maria Alexandra da Silva Pereira

076
.

Hilda dos Santos

018 Lorivani Maria Machado

PRÉ�ESGOLAR,
Cleusa Mara Rornânío Isensee

Andréa Marlene Schmitt

Maria do Rócio da Silva

Maria Lúcia Vansuita

Margareth Deschamps Cunha

Margarete Soares

Mari Inez Testoni

Angeía Teresinha Darós

Elizér Cinara Schmitt

105 Zilma Mônica Sansão Benevenutti 625,90 093

090
. Jocimara Kviatkowski 554,99 009

011 Maria Aparecida P2SS0S 519,69 007

063 Calméria Moser 516,81 075

032 Luciane T. Krauss Barbieri 512,17 143

tOO Carmem Lúcia Cunhago 499,90 026

066 Sandra Maria de Aguiar 487,01 020

Luciane W. Zimmerroann rassos 482,32 099
132

Olga Sansão Gesser 471,94 062
120

PONTOS

463,34
460,00

,

457,07
455,34
447,49
444,68
438,96
438,52
435,67
'433,69.
423,34
423,34
422,48
421,35
420,00
415,03
413,34
411,41

405,41
,404,00
'403,35
402,16
391,01
381,67
380,05
380,00
379,28
375,67
'369,41
365,50
364,84
359,98
359,6?
359,63
358,03
'353,41
350,05
346,34
345,10
340,01
339,50
332,75
331,67
'323,34
322,62
299,74
295,30
284,71
266,68
230,00
210,00

572,39
540,01.
531,34,
526,86
487,52
485,01
433,36
385,21
365,03

CRECHE

INSCRIÇÃO NOME PONTOS
114 Dulcinéia da Silva 538,30
016 Lúcia Margarida Goedert 486,53
014 Guilhermina Moraes Schmitt �6,33
059 Marlene Quintino 465,79
150 Ana Paula Monerat 465,03 .

098 Édinamara Kviatkovski Thomaz 464,66
033 Patrícia Helena dos Santos 445,01
086 Clarissa Pamplona Beduschi 422,11
001 Edla Gramkow Coutinho 420,00
129 Jacqueline M. J. Schalrn 411,72
055 Simone Rose Wieser 409,34
029 Claudete Maria Schmitt ;393,34
144 Salvelina da Silva Hostins '380,00
021 Schirle Scottini Muller 366,70
034 Maria Arriete Gomes dos Santos 274,40

PSICÓLOGQ
048 Giovana Schmitt 620,00
036 Leandra Pelíegrin de Moura 400,00
039 Cristina Massignani Baréa 343,32
038 Luiza Muller 340,00
041 Paulo Renato Duarte Maia 320,00
045

.
Rosana Silva dos Santos 300,00

042 Maria Isabel Gualiato Gimenes 294,94,
050 Eliana Zarling 280,00
047 Jacqueline Macedo de Moura Ferro 220,00

MATEMÁTICA - S8 A 88 sÉiuf
. "

122 Bernardete Fátima Rasche

131 Maria de Fátima Pereira de Pereira

118 Rita de Cassia Spengler:
085 Alzira Kempner

481,28
386,76
313,34
292,67

EDUCAÇÃO FÍSICA - S8 A 88 SÉ
RIE
145 Maria Eloisa Rangel Figueiredo
013 Elisiana Cecília Wehmuth

051 . Renato César Zimmermann

003 Cecília Signorelli
056 LuizMario da Silva

064 Rosilene dos Santos

054 Maria Lúcia R. De Magalhães

428,81
396,00

. --395'[4,

372,16
348,37
269,96
268,34

BLIBLIOTECÁRIO
044 Jane Cristina Casas

049 Rosana Rita de Mattos

035 Rogéria Fernandes Albrecht

759,94
4?0,OO
420,00

CIÊNCIA - 58 A 88 SÉRIE
148 Vânia Maria Krauss 355,76

PORTUGUÊS - S8 A 88 SÉRIE
024 Nair Maria Marcaríní 456,18
073 Mariângela Melo de Lima 383,30
082 Soeli Pereira Weiss 364,42
,079 Maria de Lurdes Pamplona 205,01

E�iJCAÇÃO ARTÍSTICA - 58 A 88
SERIE
116 Rosilene Marli de Souza 512,32
.119 Annita Dolores Schramm 507,74
006 Maria do Socorro Araújo Cavalcante 491,20
111 Yolanda Hostins Schramm 479,34
071 Laiza Carlini 349,55
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Presidente

037 Sônia Elizabeth Ávila 320,00
M

,',

"216''urar . \'C���' [_
-

29 a 04 de Junho de 1�2' ..

INSCRIçÃO NOME PONTOS

077 Sandra Mara Hostins
121 Marlene Almeida

134 Zulma Teresa Deschamps Tridapall
133 Maria Esonita Schmitt

015 Rosana Muller Wieser
022 Maria Roseli Segaua Spengler

... 017 Silvia Regina Jacobsen
060 SÔnia Maria Zimmermann

117 Glaci Dione Imianowsky

565,27
525,76
496,40
474,80
472,99
.462,21
456,57'
298,51
230,02

SUPERVISOR ESCOLAR

INS�RIÇÃO NOME PONTOS

068 Marcia Pereira Krauss 499,02
091 Fabiana Bernech Aranha Alves 366,60

FONOAUDIÓLOGO
INSCRIÇÃO NOME PONTOS

ORIENTADOR EDUCACIONAL

141 Maria Miriam da Silva ,. 812,40
052 Lídia Regina Demmer Schramm 793,80
·084 Maria de Lurdes junkes 700,00
074 Norma Rosa 634,01
005 Sônia Regina Schmitt 597,03
031 Andréa Lidia Schramm 564,01
113 Mairília Pamplona Beduschi 554,40
027 Maricéia Terezinha de Simas 545,67

/
Competência na administrcçã

t

FAMPESC
A Fampesc- Federação das Associações'
de Micro e Pequenas Empresas de se,
aproveita a passagem de dois anos de
existência do CRUZEIRO DO VALE

para enaltecer o papel deste veículo.

E deseja que ele continue a AVANÇAR
pelos caminhos da boa informação,

formando -opiniões
.

Silvio Rangel
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Mural CRUZEIRO 2:1
-

29 a 04 de Junho de 1992

A
R
C

..0
,

I
R'
I
S
cultura
e lazer o

numa só loja

50% de desconto
uem fizer u a assi atura do Cruzeiro

do Vale nesta segunda-feira, dia 1, terá
um desconto de 50%.

Va e so ente para seg da ...fel a.

igue para 32-0060 ou visite-nos na Rua
7. setembro, 41,em Gaspar

Variedade de presentes
Vídeo Locadora

Revistas

Brinquedos

Material Escolar

Bijouterias

Fitas

Sorvetes

Vinhos

e muitas outras opções Atendimento: Segunda a sábado das 08 às 21 horas

Domingo das 08 às 12 horas

Rua 7 de Setembro, 38 - Gaspar - se
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Indaial sedia Sul
América de Hipismo

Indaial vai sediar nos dias 26,27 e 28 de junho próximo a 53 Copa Sul América de Hipismo, tendo porlocal o Centro Hípico Estância Coruja, entidade or
ganizadora do evento, com o apoio da Federação.Catarinense de Hipismo e supervisão da Confede
ração Brasileira da modalidade.

Com acesso livre ao público visitante, estarão
competindo conjuntos dos estados de São Paulo,
Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul, estan
do confirmados representantes de 23 entidades que

J

praticam o esporte hípico. Da premiação constam
medalhas, placas, troféus e valores em dinheiro.

Paralelamente à V copa do Sul da América deHi
pismo acontecerá, nomesmo período e local, a I Co
pa Indaial de Veteranos e a IfEtapa do Campeona
to Interestadual de Escolas. O acontecimento es

portivo tem como patrocinador oficial a Sul Améri
ca de Seguros e apoio confirmado da Cervibier/
Bràhma e Prefeitura de Indaial.

".

.s.1!"

Cll�EIRO
.

lXI'laUl .

. ES12.0rtes CRUZEIR028 ..

- -
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Jogos Estudantis, no Galegão
---

.

Evento reunirá alunos-atletas de todo o. País, no dia 4 de. julho
A abertura dos Jogos

Estudantis Brasileiros de
verá acontecer no dia 4 de
julho, no período da tar

de, no ginásio Sebastião
Cruz, 'o Galegão, Foi O

que ficou praticamente
definido no encontro do

prefeito Victor Sasse com
o diretor de Desportos da·
Secretaria de Educação
do Estado, Adalir Pecos
Borsatti, que esteve na

Prefeitura acompanhado
de outros membrbs da se-

cretaria. I

I
Dois horários foram

sugeridos para a abertura
.

do evento: às 10 e às 15
horas. Sasse e Pecos opta
ram pelo período da tar

de, mas o horário ainda
será definido entre às 15 e

16 horas, do dia 4 de ju
lho.

Páginas �e�pre
especrais

Que este vibrante semanário, que ora oompleta
dois anos de excelentes serviços prestados à

comunidade, prossiga .sempre ,!est� caminha9�
grandiosa de prover a mformaçao tao necessene

ao nosso cotidiano, contribuindo para o
esclarecimento e a cultura de nossa população.

�Qüesuas páginas sejam sempre especiais:com
registro da história, do dia-a-dia, das grandezas e

mazelas (buscando a retorme e o progresso)�
contribuindo para o oesenvolvtmento de nossa fica

região. São os votos sinceros do

Os JEBS vão reunir mi-

DEPUTADO ESTADUAL

GILMAR KNAESEL

Detalhes foram acertados�um encontro entre o�iretor de Desportos e Vzctor Sasse

lhares de atletas de todo o com a hospedagem e a- praticamente certas as

Brasil, cujo transporte se- bertura e o Sesi poderá presenças do Secre�'-
rá custeado pelo Banco fomecer a alimentação nacional de Espo�.. ,

do Brasil. O governo do Bernard Rajzmann, e .,
Estado vai liberar CR$ Victor Sasse e Adaliar Ministro Jorge Bornhau-
200 milhões para contri-

. Pecos Borsatti também senoO presidente Fernan
buir na realização do e- discutiram sobre os con- do Collor também será
vento.APrefeitura arcará vintes às autoridades. São convidado.

SUCESSO,
CRUZEIRO!
Tendo surgindo há exatos dois anos, o semanário

Cruzeiro do Vale consolidou sua presença em nossa

comunidade, que tanto necessitava de umperiódico
desta qualidade: moderno,profissional, combativo,
comparecendo com assiduidade nos lares dos leitores,
sempre atento às transjimnações e à evolução da
região. E, o que é também importante, sempreinvestindo, melhorando, adaptando-se às exigênciasdos novos tempos, aten to aos novos ritmos do

progresso..Engajando-se em campanhas emprol dacomunidade, defendendo os interesses de uma
coletividade sempre mais exigente.

II

Aosproprietários, funcionários e colaboradores do
Cruzeiro, os nossos votos de que este aniversário se
multiplique no tempo, e que no futuro continue

escrevendo aspáginas da nossa história.

.CDL.- CLUBE DE
..DIRETORES

LOJISTAS DE GASPAR
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Orientação e arbitragem' em
Marcha Atlética, na Furb
Furb promove curso de Orientação e Arl:?itrage,m, e�,d�as etapas

_. ;
/

o Departamento da
Universidade de Blume
nau promoverã em junho
o primeiro curso do Bra
sil, em nível de extensão,
sobre Organização e N
bítragem de Competições
de Marcha Atlética. Divi
didas em duas etapas, as
aulas serão ministradas
pelo professor José Cle
mente Gonçalves. Ele é o
único árbitro do Brasil
credenciado para compe
tiç�e Marcha no qua
dro" Federação Inter
nacional de Atletismo A-

mador. Isto equivale a di
zer que ele é o único que
pode homologar um re
corde mundial obtido a

qui. Para o professor Ivo
da Silva, chefe do Depar
tamento e coordenador
da atividade, um curso
nessa área é fundamental,
já que a maioria dos árbi
tros atualmente são"
práticos ".

co- práticas. Os alunos a- .da Universidade Regio
provados nesta fase terão 'nal de Blumenau e pode
direito a ingressar na se- rá ingressar, na condição
gunda etapa, de Estágios .de árbitr_o, no q,!a�ro da

práticos ( também com 20 Federação Brasileira de

horas). Esses estágiosvão Atletismo. Foram abertas
acontecer durante as apenas 40 vagas, 30 a se

competições programa
-das para este meio de ano

pela Federação Catari
nense de Atletismo, par
ceira da Universidade na

.

reaJi,zação do curso.

A primeira etapa, pro- ..

gramada para o período Quem for aprovado no
entre 12 e 24 de junho, te- funil das duas fases rece
rá 20 horas de aulas teóri- berá diploma de extensão

Curso teve sucesso
Um total de 40 profes-'

sores alfabetizadores da
rede municipal de ensino
participaram do curso

"psicomotricídade e In
terdisciplinaridade" de
senvolvido pela Furb, co
mo parte do Proa-Progra
ma de alfabetização e ci
dadania doMec, e realiza
do em "Gaspar através do
Departamento de Educa
ção Física, da Secretaria
Municipal de Educação.

O curso foi ministrado

pel� rofessor Lourival
Bec�Juser e pelas bol
sistas Denise Cristiane
Mamus e Karin L. Miehe.

As aulas aconteceram na

Escola Norma MÔnica
Sabel, onde foram abor
dados os seguintes temas:'
Psicomotricidade (con
ceitos básicos, praxia-ati
vidades gestuais, esquema
e imagem corporal, exer
cícios psico-motores); Es
truturação do Esquema
Corporal (construção do

espaço, estimulação vi
sual, auditiva e tátil, esti
mulação temporal e per
,cepção); Exercíci<_>s Rít
micos e Recreativos; e

Confecção de materiais.
Entre os objetivos es

pecífícos da psicomotrici
dade, o professor

,

. TECIDOS
n(f idé··

rem preenchidas pela u
niversidade e 10 pela Fe
deração. As inscrições já
estão abertas no Centro
de Educação ( bloco "1'" )
da Universidade e infor
mações podem ser obti
das pelo telefone ( 0473 O
26-8288, ramal 142.,

I

Prof. Beckauserfoi o ministrante :

Beckhauser apontou a visual, da atenção e da me
"formação do esquema mõria auditiva, o enrique
corporal, o desenvolvi- cimento do vocabulário,
mento da orientação têm- das experiências concre-'

poro-espacial, o desen- tas e o desenvolvimento
volvimento da percepção- da coordenação motora.

1

o acontecido com São
Paulo justifica plena
mente o desempenho
do Criciuma no jogo

com o tricolor doMorun
br. Se o São Paulo, com
toda a sua estrutura,
sentiu o desgaste jogan
do'3 partidas numa se

mana, imaginem o Crl
ciuma que em 7 dias jo
gou contra o São Paulo
no Morunbr numa quar
ta-feira, contra o Paraná
sábado, contra o Curiti
ba segunda-feira, am

bas em Curitiba, e nova
mente contra o São Pau
lo quarta-feira ernCrlctu
ma. Eliminaram o Tigre
pelo cansaço.

Materiais de Construção Ltda

Rod_ se 411 - Ivo Silveira Km 23
.,10 - G••par-SC:

JUDÔ I

O Festival Escolar de Ju
dõ acontece, amanhã, a
partir das 8 horas, na A
cademia de Judô de
Gaspar (à rua São José,
196). O evento conta
com o apoio do Depar
tamento de Educação
Frslca, daSecretaria Mu
nicipal de Educação e
vai reunir alunos-atletas
de estabelecimentos de
ensino municipal, esta
dual e particular, incluin
do dois pré-escolares.

J'uDÔ II

Após o Festival Escolar de
Judô, a academia do técni
co Eloi Sur sedia o Campe
onato Integração, com a

participação de todas as a
cademias de judocas da re
gião do MédioVale, nas ca
tegorias Mirim à Juvenil. A
promoção conta com o a

poio da Presilar, Marujo
Malhas, Agropecuária Be
beta e Jornal Cruzeiro.

CLASSIFICADO

Eliminado pelo São Pau
lo da Libertadores da A
mérica, o Criciuma con
seguiu, por antecipa
ção, sua classificação
para penúltima fase do
campeonato brasileiro
da série Intermediária.
Com algum tempo para
refazer, o Tigre tem to
das as condições de
chegar ao tftulo.

A PERIGO

o poderoso São Paulo
sentiu na carne o que é
realizar vários jogos de
cisivos em curto espaço
de tempo, Depoisdeen
frentar o Criciuma, em

jogo tenso, pela liberta
dores, foi presa fácil pa
ra Paysandú. Perdeu
feio e complicou sua

classificação,

CANSAÇO

EMPATES
Nos dois jogos que en

volveram as equipes de
Gaspar no Campeonato
da LDG, aconteceram
dois empates. O 7 de
Setembro recepcionou
o Zictus Schimtz e teve
que correr atrás do pre
juizo para empatar em 1
tento. O mesmo resulta
do aconteceu:no clássico
entre Ferroviário e Tupí
Nos demais jogos, 'o Fai
xa Azul venceu a Asso
.clação por 1 X 0, e tam
bém por 1 X 0, o Ilhota
venceu o União do Baú.

CLASSIFICAÇÃO
Após cumpridas 4 roda
das, é a seguinte a clas
sificação das equipes
que participam do certa
me promovido pela Liga
Desportiva Gasparense:
1 ° Ferroviário, com 6; �
ZictusSchmitz com 5; 3°
Ilhota , Faixa Azul e As
sociação com 4; 6° U
nião.Tupí e 7 de Setem
bro, com 3; e na última
colocação o Vila Nova,
com zero ponto ganho.

5Q RODADA.
A próxima rodadamarca
para este final de sema
na a realização de mais
4 partidas: União e Fer
roviário jogam no Baú; o
Zictus Schimitz recep
ciona a Associação, em
Luiz Alves; o Vila Nova
tenta a sua primeira vitó
ria jogando contra o I
lhota, na localidade de
Pedra de Amolar; e o 7
de Setembro enfrenta o

Tupí, no estádio Inde
pendência.

CRUZEIRO EMALTA

É· � mesmo o jornal Cruzeiro do Vale está com tudo. Fundado há dois anos, o semanário

h lSSOU como quem não quer nada e, hoje, se firma no cenário da informação, como .'1,/12 dos
c e�

res eitados jornal do interior do Estado. Graças a garra e à coragem de uma equipe 'de
maisprlfissionais bem intencionados e c?nscientes qe que opublico merece, antes de tudo,

respeito e honestidade.

PARABÉNS, ÇRUZEIRO Ind. de Malhas MURILAN
Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



ESl2.0rtes CRUZEIRO 30
- -

29 a 04 de Junho de 1992 '-

LDG: Resultado e_ novas etapas
Resultado da 4" Rodada do Campeonato da la Divisão de Ama- 1°- Ferroviário EC 06 - pontos ganhos

dores, promovido pela Liga Desportiva Gasparense, realizada no dia
24 de maio. 20 _ Zictus Schmitz 05 _ pg

Taça "Mauri Francisco Tomson" 30 _ Ilhota EC 04 _ pg

Em Gaspar - Ferroviário EC. 1 x 1 CA Tupy Gols: José Mélío 40 _ Faixa Azul 04 _ pg

�Ferroviário) aos 15 m. do segundo tempo. Gols: Juliano (Tupy) aos
2 m. do segundo tempo. Arbitro - Valdir Mammes, auxiliado por 50 _ Associação 04 _ pgAntonio Samuleski e Ben Hur Pereira.

Em Gaspar- SDR 7 de Setembro 1 xl SDR Zictus Schmitz Gols: 6° - CA Tupy 03 - pg

Elton (Zictus) aos 18 m.Do primeiro tempo, e Gilmar (Sete) aos 17
m. Do segundo tempo. Arbitro - Leoclides J. Zuque, auxiliado por 7° - União FC 03 - pg
Antonio Fonseca e Nelson Schmill.

Em Luis Alves - CER Faixa Azul 1 x O Ass. Pedra de Amolar
Gols: Ademir Luciani, aos 17 do primeiro tempo. Árbitro - Hilário
Schmit, auxiliado por Augusto Serchem e Sérgio Gauch.

�m Ilhota -jlhota EC 1 x O União FCGols: Tonho, aos 38 do pri
meiro tempo. Arbitro - Carlos R. Nagel, aux. por Luis Avancini e
Nelson Fernandes.

Classificação após 4· Rodada

Ao se comemorar dois anos
de fundação do Jornal

Cruzeiro do Vale, a cidade
de Gaspar está de

PARABENS. Sim, porque
sedia um jornal- que hoje é

pequeno, mas que amanhã
será grande em dimensões.
Nos seus dois anos de
existência, Gaspar tem

contado com um

informativo voltado à

integração de seu povo, e

também do povo da região
do Médio Vale do Itajaí.
Parabéns, gasparenses
e muitas felicidades
-,

"Cruzeiro do Vale"

deseja MOINHO MOMIL
de Dagoberto Günther

8° - 7 de Setembro

03 - pg 9" - AA Vila Nova 00 - pg

Próxima rodada, neste domingo

Em Ilhota - União FC x Ferroviário EC

Em Ilhota - AA. Vila Nova x Ilhota EC

Em Gaspar - SRD 7 de Setembro x CA Tupy

Em Luis Alves - SRD Zictus Schmitz x Ass. Pedra de Amolar

'0 papel da imprensa é o

de levar a informação,
sem deformação,

primando pela qualidade·
e seriedade do material
que chega às mãos do

leitor. Esse papel de bem
informar tem sido levado

muito a sério pelo
CRUZEIRO DO VALE. Ao
completar dois anos de
fundação,' o jornal de

Gaspar e da região, prova
competência e a

honestidade de quem
prima pelo respeito ao

público.

Parabens, Cr.uzeiro!

oLIMALHAS

A Liga Desportiva Gasparense informa, que tem infcio neste do

mingo, o Campeonato da 2" Divisão, com seis participantes, rod� do

município de Gaspar. A taça da 23 Divisão levará o �ome de u� ilus.
tre desportista de Gaspar, prematuramente falecido, sr. Gilberto
Francisco Zabel.

1· Rodada, domln.go
Taça "Gilberto Francisco Zabel"

Floresta EC x Gasparinho EC

Tamandaré EC x São Paulo FC

Ajax EC x América FC

A Liga Desportiva Gasparense comunica que, hoje (29/05), rea
lizará o Arbitral do Campeonato de Juniores (até 21 anos), na sede
da LDG. Terá início às 19 horas. A LDG pede a presença de todos
clubes interessados. OBS: Poderão participar clubes, mesmo que não
estejam disputando o campeonato da 18 Divisão e 2" Divisão.

o sucesso de um jornal,
geralmente, é demorado,
principalmente quando se

trata de um informativo
semanário. Mas, fugindo à

regra, o Cruzeiro do Vale
conquistou seu espaço e seu

público, e penetrou na

comunidade, conseguindo a

simpatia dos leitores, por
sua forma séria de levar a
informação. PARABENf;.,
Cruzeiro do Vale, por esses
dois anos de caminhada.

São os votos
de

Auto Posto Padilha

� 00
_••••• _ •

•

� IA If [g' 00 � @ lW $ � [Xl O [L íI @ IAQ A Comunicação é estimulante
Tortef�ção e Moagem de Café vital, indispensável

'

Folhear o jornal, na hora do cafezinho, cedo, é um gesto de quem gosta de estar bem infonr, ado.
.

-, Ao completar dois anos de edições ininterruptas, o Cruzeiro do Vale mostra sua força e capac idade

,
projetando noss� regi�o no cenáriopolítico, econ�mico � socia_l do Estad?, !,arabéns aos proprietári�s,

.

editores e todos os funcionários e nossos votos de que aniversários asstni se multipliquem.por muitos e muitos
_..

anos.

.

Caixa Postal(33 -89.110 - Gaspar-SC.

I
....

'
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Pois é moçada pàreceque a coluna hoje será sóde homen�gens. Que

bom, né!O papo agora ésobre este ilummado jornal que no próximo dia 10
comemora mais um ano
de vida. Só para relem
brar tudo começou du-

- uventude CRUZEIRO' 3�
29 a 04 de Junho de 1992

•

uzeiro
rante uma animada con
versa, entre João Nivaldo
Tomazzía, Gilberto Sch
mitt, .

e Carlos Freitas
que at.é algum tempo a
trás foi nosso editor chefe
e bom companheiro de
trampo. Posso confessar

que não entrei 'nesta onda
desde O começo mas a ca
da dia minha satisfação é
maior. Obrigado pelo ca
rinho e pelos sábios ensi
namentos do dia-a-dia.
Continuamos na luta. Pa
rabéns pra nós. Merece
mos, não? ,

Blumenau cresce a cada dia e não
podia ser diferente, afinal somos um
povo bom e trabalhador. Na última
terça-feira quem recebeu foi o casal
�tenor Angeloni e Nolenia quando
mauguraram com muito "auê" mais

Lum supermercado da rede que leva,o

nome da família, na cidade. Ao meio
dia fomos prestigiados com um almo
ço e a noite foi servido um saboroso
coquetel. Instalações modernas dis
tribuídas em 6.000 mZ que merecem
ser prestigiados. Parabéns, sejam
bem vindos!

"Namoradinhos
simpatiquinhos"

Eles são agitadíssimos. Papo de juventude unida,
batalhadora e vencedora. Curtem tudo e todas. Eu di
ria até que eles casam perfeitamente com o espírito
desta coluna. São amigos, irmãos, daqueles que a gen
te sempre pode contar. Por isso, cheio de satisfação di
vido, a alegria com os leitores. Mario Peítei e Tatiana
Buss em breve unem essa chocante cumplicidade colo
cando "argolinhas" na mão direita. Estou feliz. Boa no
va! Parabéns.

efinida a data
Isto mesmo, tive que dar
uma apressada nas coisas
por que a procura e expec
tativa já estão sendo gran
des em torno da festa que
escolherá a Rainha do
Comércio 92, de Gaspar.
Tudo acontecerá no pró
ximo dia 28 e é claro terá
como palco a índiscutivel
Paradise. As inscrições as

candidatas continuam a-

berras na Danceteria e a

premiação está causando
o maior agito. Além dos
mais de 500 mil rrêmiOSteremos um fina de se

mana, com direito a a

companhante, no Viena
Park Hotel e uma perma
nente de um ano para en
trada na Paradise. Agora
é aguardar e curtir. Cer
to?

Atração de sábado
De Rose Light Exercises

é o nome da apresentação
que acontecerá a partir das

10:30 horas da manhã de sá

bado no calçadão. Um méto
do revolucionário de exerci-

cios físicos leves, com coreo

grafias e alongamentos serão
apresentados por sete pesso-

.

,

as, entre alunos e professores
da De Rose. O show prome
te movimentar a rua XV.

QCQNFqRTO
.

DOS . SE.tJS
OLt:tOS ESTA
!liA EXATlDAO
DO'AVIAMEN,
TO DE SUA
RECEITA

Cabelo a� vento gente jovem reunida...para o delírio dos leitores a gata
florianopoluana, Danielle Toumier.

'

IGracielly
I

Boutique ...

Mamãe Hilda o "su" da FM 90
A coluna começa hoje pedin

do licença aos caros leitores pa
ra homenagear a figura mais im
portante de minha vida. Isso
mesmo, neste momento, o cario
nho, dedicação, dedicação e a
mor vão para minha mãe Hilda
Jacques. Um símbolo de dedica
ção, docilidade e harmonia que
tornanossos dias ainda mais te
lizes. Na tíltima quarta-feira,
com enorme alegria, comemora
mos seus lindos 61 anos, A esta
cabecinha,já meio branca emui
to iluminada dedico agora um

grande beijo. Te amo,

Na última sexta-feira, estive
mos prestigiando o Baile dos A
cadêmicos, que marcou em alto
estilo os 4 anos da FM 9O.Agran
de festança teve como palco o
Clube Blumenauense de Caça e

Tiro e contou com a incrfvel ani
mação da Banda "4" Redenção".
Foi um sucesso e botou gente pe
lo ladrão. Um barato. Encontrei
muitos amigos, conversei, dan
cei, pulei e curti tudo e todas, Es
tão de parabéns, portanto, todos
os amigos que batalharam pelo
sucesso do evento, Valeu!

-

Quatró homens de destaque' em suas áreas de 'ãtiiã
ção: Caleb Zaniz; chefe administrativo e financeiro da
T_elesc!' Hilário Land; empresário; JoãoNivaldo Tomaz
ZUl, Diretor da JNT, e JoséArcino Silva Superitendente
Regional da Tefesc. Fotf! Berto/do Nuss'

.,
t

,

_ _ _ _
_

'

.

·Atl.lÀYEDO�OM,NEGOCIO' �
L I

4� ... '"
• ••

,-

Domingo esperto

Como estive recentemente no Clu
be Blumenauense de Caça e Tiro, fiquei
sabendo que os irmãos, Daniel e Luis
Custódio, estão fazendo o maior suces
so com o variado buffet oferecido todos
os domingos aos sócios e público em ge
ral. O restaurante tem reunido bom nú
mero de pessoas que apreciam as deli
cias de uma boa 'cozinha, e isto deixou
me feliz. Eles merecem!

Trenseâtssime
A elegante JanineWilIrich usará um

belíssimo vestido confeccionado pelo
estilista, de Balneário Camboriú, Rudi
Wippel no dia do seu casamento no pró
ximo dia 12 com Dion Paulo da Silva
+ + + + + Ótica Baier agora não fechan
do para o almoço. Assim atende aquelas
pessoas que não tem tempo para as com

pras em outros horários + + + + +Silvío
Cotta ainda recebendo cumprimentos
pelo seu aniversário acontecido recente
mente + + + + + E para encerrar um pe
dido da galera aos comandantes do café
do Berlim: "Que taí transar a Brahrna
n? lpara o incrível point". Se a moçada
pediu: T� dado o recado, certo!

_'- \. - .. 0lseu jeito de vestir e de pres.entear.

l'T-\o FEcHAMOS PARA O ALMOÇO

R.... : Curi Herfng, 320 - EdiffcIo� ,

;� andar. Fone:(047�) 26-U� 26·1864 .

,
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uito charme e beleza é o que
nos traz Fabiana Costa ql�e
está deparabéns nopróximo
dia 03

.

J

A
migas e familiaresparabenizam as irmãs Jo
cimara Kviakoviski e Edna K Thomaz por
terem sido classificadas no concurso público
MunicipaL Abaixo destacamos a juventude
de Jocimara no ensinopúblico.

r

DEPÓSITO
CAMPIGOTTO
Madeiras para todos os fins, procedentes do Pa

raguai e-MatoGrosso. Portas e Janelas e toda a li
nha de materiais de construção.

Divulgação

Em contagem
regressiva, na
próxima sexta, dia
5, a 3a Noite da
Seresta no
Restaurante
Alvorada. As
reservas já estão
sendo efetuadas.
Confirme sua mesa

através do fone
32-0884, das 18 às
23 horas. Confira
um dos momentos
numa foto muita
especial de Eulina
Siveira:

Osparabéns
carinhosos de todo
a equipe deste
jornal ao casal
Cilene e Giovani
Biachi; pelo enlace
matrimonial que se

realizoú no úLtimo
dia 23 na Igreja
Matriz São Pedro
Apóstolo. A
festividade
aconteceu no Clube
Carijôs.

A esposa e mamãe
Gélia f.arabeniza
Muniapelo seu

aniversário e sua

pequena Lettcia;
por completar seis
meses de vida neste
dia 29, e nos envia
um "click" muito

especial da tão
querida dupla.

Deparabéns o casal Cleria e JoséHolstein; ela atualmente Se
cretaria Municipal de Interior de Gaspar, comemoraram suas

Bodas de Prata no último dia 13.

• o

Festa junma
no dia 6 de junho, a partir das 17h30min o

compromisso é com a Escola _!3á�ica.Zenaí.
de Schmitt Costa, a promoçao junma que
se realiza todos os anos. Haverá serviço de

.

bar e cozinha, shows de quadrilhas, casa
mento caipira e apresentação das candida
tas que concorrerao ao título de Rainha das
Estudantes. Participem.

***** ,

Na última terça (26), o Cine Foto Mary
ofereceu um jantar no Restaurante Alvora
da à sua equipe de trabal�o, a título de con
fraternização. A mesa fOi �ederada por Ivo
Duarte e sua esposa Manstela. e a alegria
foi geral. Parabéns a toda a eqUIpe pelo en
trosamento entre traba1ho e laser.

****

Quem aniversariou no último dia 23 de
maio foi o jovem Gilberto Miguel Des
champs. Em breve marcará seu casamento
com a simpática Cristina Schramm.

A Vfdeo

odia 28 tão especialpara Gilvanna.Ferigot
ti que esteve contando 9 anos de vida, seus
pats Ester e José - conhecido prof> de inglês
na Fundação Frei Godofredo, preparam
umapequena recepção em sua residênciapa
ra comemorar a data junto aos amiguinhos
da gatinha.

Ef1?illy de Aln:reida Mârquetti completar� 4
aninhas no dia 01, seus pais Olga e ChICO,
leia-se Xodó Som, estarão festejando com
muito "auê" em sua residência.

Se preferir, marque sua hora. Atendemos de segunda à sexta das 8
às 19 hs, Sábado até 16 horas.

Rua São José, 266 - Fone: 32-1533 - Gaspar - SC
A empresa da inteqràcào

�<:>,,/
<

• t"I,�" I}{''5'
,.

�.,..'o��"�\\}
.

-----.
-- -- �e

ViaçãoVerde'1�

I
Rua 21 de Junho, 900 Tel. 43.1132 Ilhota - Santa
Catarina.

Massagem Capilar

Maquiagem
Depilação

Corte Penteados

Limpeza de Pele

Manicuri
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Ruo 7 de Setembro, 2.180
Fone: 22-3944 - Fax: 22-3281

Tlx.(0471) 006-JNTW

J�JO CESAIlI3.RJNnoN DOSSANJ'OS Tat>clilo

JIJUO l'f.SAA BRlNDON DOS SANros JL 0NSaJ MAior
.

RUI! Cet. Arilliti2_ RIlIftllill.lIOl32�1

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
Por não ter sido encontrado no endereço pormim forneci
doou se recusado a tomar ciência, faço saber aosqueo pre
sente edital virem ou dele tiveram conhecimento que de
ram entrada neste cartório para serem protestados os títu
los�I'; oas abaixo relacionadas:

1 - NELSON CASTELINI - TIT. N° 144923 - VENC
TO: 13/05/92 - CREDOR: ROMEU GEORG COM.
RESPRES. - VALOR: 550.000,00 - PORTADOR:
CoE.F.

2 - MARIO CESAR DOS ANJOS - TIT. N° 21343 -

VENCTO: 10/04/92 -CREDOR: SPECTRON SIST.E
LETRLTDA. VALOR: 1.165.299,50 - PORTADOR:
BAMERINDUS.

'

3 - àRIDIO DA SILVA - TIT. N° 05447501 - VENC
TO: 08/05/92 - CREDOR: ICO COML S/A - VALOR:

108.140,00 - PORTADOR: BAMERINDUS.

GASPAR, EM 27 DE TAAIO DE 1?92

VENDE-SE
Um terreno no loteamento Douglas Alexandre

lote nO 10. Bairro Margem Esquerda, ao lado da Es

cola t!º�ica Sabel. Chão de esquina 45� m2. �reço
8 rJru. 00 Aceita-se carro no negócio. Maiores
WOfI!laç5es'pelo fone: 32-0�40 ou pela Lanchone
te MUller. Horário Comercial Margem Esquerda,
falar com Derci.

ESCLARECIMENTO
A comunidade Evangélica de Gaspar, co�u�ca

que não houve contemplados para os dOIS primeiros
prêmios da promoção. Reafirma, por tantcçque os

mesmos serão novamente sorteados, nas mesmas

condições no dia 20/06/92

A Comissão.

IVENDE-SE
Um contra-baixo O Gianini Sonic pouco tempo

de uso em ótimo estado, encordo�mento I!flporta
�o. Valor 320.000,00. Melhores informações Rua

Mato Grosso 180, com Anderson., em Gaspar

Vende-se
Video Game Atari. Semi-novo. Urgente

Inf. fone 32-0336

Rua Dr. Nereu Ramos, ó86

próximo à Lmce Gaspar - se

A RE;_SPQNSABILIDADE É SUA, A FISCALI·
ZAÇAO E NOSSA

" COLABORE, "

ADMINI�TRAÇÃO MUNICIPAL GASPAR

INFORMATÍVO FISCAL

Todo cidadão, sendo pessoa Física ou Jurídica, es
tabelecido no Município, que exerça qualquer ativi
dade Comercial e Industrial rendável, ou efetue
qualquer tipo de construção, deverá estar cadastra
do no Departamento, Competente da Prefeitura
Municipal.

O não cumprimento do estabelecido acima, consti
tui infração a ação ou omissão voluntária ou não,
que importe na inobservância por parte do sujeito
passivo ( Proprietário) ou de terceiros de normas
estabelecida na Legislação Tributaria Municipal. (
ART.100).

.

Os infratores sujeitam-se as seguintes penalidades:

1- Aplicação de multas.

II- Sistema especial de fiscalização.

III- Sujeito a apreensão e fechamento do estabele-
cimento.

.

IV- Paralização de obra.

V- Dificuldade na Aposentadoria.

Por não ser de interesse da Fiscalização e Adminis
tração Municipal fazer cumprir tal obrigação atra
vés das medidas repressivas, solicitamos que diri
jam-se ao Departamento de planejamento da Pre-.
feitura para dar encaminhamento ao processo legal,
inclusiveaos cidadães que pretendam se estabelecer
no município para exercer qualquer atividade, soli
cite a inspeção � orientação, antes de efetuar o re

gistro na JUQta Comercial, evitando assim prejuízos
futuro.

- ÉLCIo CARLOS DBOUVElRA, orlCiai do�gi5t1OÓvil
da sede da Conwa de OBiplU' - Santa Catarina, faz saber que
prcrcodem C85ar_: .

Márcio Bittencourt e maria Chequeleiro. Ele natural deste Esta
do, nascido em Itají aos 17-04-64, filho de Eugênio Manoel sn
tecourt e de Maria Bona Bittecourt. Ela natural deste Estado,
nascida em Agrolândia aos 11-11-72, filha de João Chequeleiro e

de Norita Chequeleiro. O Casamento será realizado na cidade
de Agrolândia _

SC.

Edson João da Silva e Rosemary Thomaz. Ele natural, deste Es
tado, nascido em Gaspar aos 06·03-67, filho de Celso da Silva e

de Elza da Silva. Ela natural deste Estado, nascida em Gaspar aos
26-12-66, filha de Arthur Thomaz e de Maria masilda Thomaz. O
casamento será realizado na Capela Bom Jesus no dia 20·06-92
às 19 horas.

Luiz Carlos Semmke e Natalina Nicoleuí. Ele natural deste Es
tado, nascido em Blumenau aos 10-08-56, filho de Artur Semm
ke e de Olivia Semmke. Ela natural deste Estado, nascida em Blu
menau aos 02-08-73, filha de Celeste Nicoletti e de Angelina Ni
cleui. O casamento será realizado na Capela SantoAntônio, Gas
parinho, no dia 04·07-92 às 18 horas.

Se alguém tiver conhecimento de haver impedimen
to que os iniba de casar-se deve acusá-lo. Elcio Car
los de Oliveira. Oficial do �e$istro Civil.

'Antena Parabólica $aRta Rita em atétz t
_

pagamentos. :
.

Toda linha HRASTEMP você en

contra na INSTALADORA GAS
PARENSE. Lavadoras de roupas,
iavalouças, fogões a gás, refrigera
dores, secadoras de roupa, fornos
microondas.

.

Rua são Pedro, 89 -
.

Gaspar. Fone: 32� 0947

.

Quem fizer uma assinatura do Cruzeiro
do Vale nesta segunda ..feira, dia 1, terá

um desconto de 50%.

Vale somente para segunda-feira.

Ligue para 32-0060 ou visite-nos na Rua
7 setembro, 41 em Gaspar
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_"ariedades CRUZEIRO 34.,� 29 a 04 de Junho de 1992

Os teatreiros estão de volta
radicada em Santa Ma
ria); Mímica, com Patri
c.ia Dutra (Pl?rianópo_
lis); A ImproVisação co
mo Fundamento da Cria
ção Cênica, com Magno
Bussi (São carlos-SP); di
reção Teatral, com jura
Diniz (SP) e Técnica Vo
cal, com Luiz Otávio Bru
nier (Campinas-SP). Para
ministrar palestras foram
convidados Celso Nunes
(Campinas), Gert
Bornhâim (RJ), Nitis Ja
con (Londrina), Bárbara
Heliodoro (R�, AderbalFreire Filho 1), Neide
Veneziano ( mpinasj,
Aldomar Conrado \RJ)
Luiz B. Arguedo (SP) e

Humberto Braga (RJ).

O V festival unr
tário deTeatro de Blume
nau realizará tambémo 1°
Encontro Nacional de
Professores e Diretores
de Teatro. Essa iniciativa
é resultado de uma mesa
de debates realizada no
ano passado, coordenada
pelos representantes do 1-
BAC, sobre a formação de
recursos humanos nas es
colas de teatro. Os deba
tes programados para es
te ano serão coordenados
pelos professores José
Ronaldo Faleiro e Val
mor Beltrame, de Floria
nópolis, e presididos por
Humberto 'Braga, diretor
do ffiAC,Rio ,de Janeiro.

mita à repercussão dos es
petáculos depois de ca.da
festival. Foi na terceira

realização que �asce� a

Poiésis, nome simbólico
atribuído à Associação
Brasileira de Diretores e

Professores de Teatro"

presidida pelo ator e dire
tor, lauro Góes, com sede
no Rio de janeiro, que se

fez efetivo desde o ano

passado, também está
sendo determinante para
a maior abrangência do
festival.

Arquivo
as regiões do País, favore-
cendo e fomentando o in
tercâmbio cultural entre
as universidades. Além de
espetáculos, o festival
constitui num aprendiza
do para atores e diretores
teatrais através das pales
tras, oficinas e debates a

lém de uma oportunidade
para revelar grandes ta
lentos. Nesse sentido, Te
rezinha Heimann, da Di
visão de Promoções Cul
turais da Furb, lembra
que o grupo Noites, da U
nirio, vencedor do 4°
FUTB com a peça "AMa

drugada", foi uma das
grandes revelações a nível
nacional, já fez mais de
100 apresentações estan
do em cartaz há mais de
um ano", revelou. Tam
bém merece ser destaca
do, de acordo com Hei
mann, o grupoAdsaba, do
Acre, que alcançou suces
so no festival com a peça
"Histórias deQuirá" e, de
.pois de ter também feito
uma temporada de espe
táculos no Rio, estará se

apresentando durante a

EC0!92.
O saldo positivo não se li- "As Viúvas doAnhur'brilharam no festival; em 91

,
Marta S. Raldes

Blumenau abrigará no
vamente diretores de tea

tro, professores e univer
sitános-atores de todas as

regiões brasileiras para
mais um festival Universi
tário deTeatro de Blume
nau. A sexta edição tem
data fixàda para o período
de 17 a 25 de julho, no Te
atro Carlos Gomes. Três
representantes domAC
Instituto Brasileiro de
Arte e Cultura, Rio de Ja
neiro, selecionarão 16 de
todas as 'peças inscritas.
Os espetáculos serão jul
gados por representantes
da Bahia. São Paulo, Rio
de janeiro, Paraná e San
ta Catarina.

APERFEIÇOANDO

Refletir e discutir o fa-.
zer teatral, numa troca de
informações, técnicas,
métodos e teorias será ou-'
tra atividade à disposição
dos atores e diretores, a
través das oficinas, pales
tras e debates.

Já estão confirmadas
as oficinas sobre: Ceno
grafia, com José Dias
(RJ); Ator do Espaço Al
berto, com Amir Haddad
(RJ); Técnicas de Movi
mento, com Maria Angé
lica ViUagran (Argentina,

O FUTB, desde sua

criação em 1987, soma
185 inscrições, sendo que
85 grupos já se apresenta
ram. Este é o único festi
val de teatro que congre
ga universitários de todas

o Festival Universitário de Teatro de Blumenau será realizado pela
sexta vez, reunindo diretores de teatro, professores e

, # unlversitários-atores de todas as partes do País. .

-

sua -primeira realização,
com 30 grupos inscritos.,
Destes os 20 selecionados
foram: Damas e Cavalhei
ros (Unicamp'-SP); O
Balcão (UFPE-PE); Pon
to de Partida (Uçs-RS);
Sarapalha (UFU-MG); A
Farsa do Poder (UFAL
AL); Bella Ciao (\JFSC
SC); Viva o Rio Branco,
'Total eRadiante (UFAC-

zê-lo acontecer. Em pou
co tempo estava consti
tuída uma comissão orga
nizadora, com represen
tantes da Furb, DCE, Te
atro Carlos Gomes, Sesi,
Prefeitura Municipal e

RBS-TV.
Já nos contatos iniciais

os organizadores reuni
ram dossiês de grupos te
atrais de universidades de

A idéia de realizar um
festival de teatro em Blu
menau surgiu num bate

papo informal, em outu
bro de '1986, entre dois
blumenauenses, Dalton
Gonçalves e Daniel Cur
tipassi e um turista parai
bano, Frederido PImen
tel. O primeiro passo foi
uma reunião junto a enti
dades interessadas em fa-.

todo o País. Na certeza de
que valeria à pena tudo
foi preparado para rece

ber, de27 de julho a 1° de
agosto de 1987, atores e

diretores de estados dife
rentes, e linguagens dis
tintas, e tornar realidade
o I Festival universitário
de Teatro de Blumenau.
O interesse pelo even

to foi demonstrado desde

RIO-RJ); Polícia (Uni
camp-SP); Na Praça o Te
atro da Praça (UFSC
SC); A Lição (USU-R.ry;
e Metamophosis
(FURG-RS). O grande
vitorioso do festival nO I
foi o grupo Tuca, da pue
de São Paulo, com a peça
Lusíadas or not Lusíadas,
conquistando 5 dos 10

prêmios oferecido .

AC); Filme Triste (UFF
RJ); Sinal de Vida (USP
SP); Máscaras (PUC
PR); Os Imperadores e os
Filhos da Pátria (UFMT
MT); Mockinpott
(UFSM-RS); O Noviço
(UCS-SP); Apareceu a

Margarida (UFRGS
RS); Lusíadas or not Lu
síadas (PUC-SP); Entre
Quatro Paredes (UNI-

Que esta data se repita .

Em dois anos de existência, o nosso Cruzeiro do Vale mostrou sua força e sua capacidade, não faltando uma s6 ve.! aos seus
leitores. E neste tempo, continuou investindo, em equipamentos e novosprofissionais, surpreendendo sempre, procurando sempremelhorar. N6s, e todos os leitores, nos sentimos gratificadospor esse esforço, que vem em contrapartida aoprõpriodesenvolvimento de nossa região.

Parabéns, aos diretores e funcionários. Que aniversários com este se multipli_.quem pelo tempo afora.

CARTÓRIO OLIVEIRA
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'TIoróscoQoavalgada de cem quilômetrosinétes de Fogo de Chão percorrem a serra de Urubici e São Joaquim AQUÁRIO - Período
importante para refletir
sobre as emoções. Me
lhores relações profis
sionais e conforto no lar.

migos estão estimula
dos. Pense mais neles.
Não acredite que sua

força pessoal possa re
solver tudo..

-

O CfG Fogo de
hão, sediado em
lumenau, promove,

amanhã e no dia e31
de maio, uma caval
ada de integração,
om saída no municí
ia de Urubici (dis
tante 300 quilôme
ros de Blumenau) e

�hegada em São Joa
uim. Serão 100 qui-

lômetros de percur
so,

.

entre campos e

erras, proporcio
tando muitas surpre
sas aos cavaleiros.

-Aft<

apresentarão graus
de dificuldade, em es

pecial na serra. Os ca
valeiros farão suas

pausas em pousadas
e fazendas.

PEIXES - Relaciona
mentos benéficos com
os familiares. Agitação
no relacionamento com
colegas e parentes.
Cumpra obrigações so
ciais.

LIBRA - Assuntos fi
nanceiros delicados.
Não se/'a tão impulsivo.
O preju zo você vai recu
perar com o trabalho.
Maior estabilidade erno
cional favorecendo seus
objetivos.

ESCORPIÃO -

Deixe de lado a aqrsssí
vidade e dê liberdade às
outras pessoas. Alguma
modificação profunda
está ocorrendo na sua
maneira de pensar. Pro
cure percebê-Ia melhor,
tornando-se consciente
dela.

SAGITÁRIO - Con-
vívio íntimo com a pes
soa amada está favore
cido. Seja romântico,
carinhoso e protetor.
Mudanças no compor
tamento e na vida mate-
rial. .

A recepção aos tra
dicionalistas foi pre
parada com muito es
mero pelos coorde
nadores de São Joa
quim, Volnei e Acá
sio Nunes. Empresá
rios e autoridades da
cidade oferecerão
um carreteiro ao mais
de vinte cavaleiros
blumenauenses. As
cavalgadas do CfG
Fogo de Chão são
promovidas anual
mente, sempre em

percursos diferencia
dos.

ÁRIES - Seu ímpeto
trará melhorias no am
biente de trabalho. Ten
dência a fazer gastos
movido por impulsos.

TOURO - Os relacio
namentos humanos es
tarão favorecidos.Maior
inspiração artística e co
municativa. Mantenha o

equiHbrio emocional.

GÊMEOS - Cotidia
no mais agradável, agi
tado, mais divertido..
Desenvolvimento pleno
nos negócios e realiza
ção das oportunidades
financeiras.

transporte dos tradí- BI�ínená.u daquelacionalista e dos ani- cidade serrana. O tre
mais até Urubici será cho escolhido peloscom veículos motori- organizadores atrazados. São 300 quilô- vessa campos e fa
metros que separam zendas, mas também

A cavalgada pelo
larralto Serrano de

verá reunir um bom
número de cavalei
ros, I devendo uI tra
passar a casa de 20. O

CAPRICÓRNIO -

Sua confiança o fará a

postar mais em certos
empreendimentos. A
harmonia no relaciona
mento amoroso será
parcialmente restabele
cida.

CÂNCER - Tranqui
lidade e apoio junto aos
far.niliares lhe trarão pro
fundo bem-estar. Mo
mento positivo para as

aspirações mais verda
deiras em seu interior.

, r1iM&l
�r®�

Atendemos com decoração !le Flores,
Folhagens, Cobertura, Lõcaçao de obje-
tos.

.

Tudo para tornar sua festa ou reunião uma agra-
dável urpresa.

_

Ru genheiro Rod�lfo Ferraz 77

Fone (0473) 22-523� Blumena:u

LEÃO - Aprenda a
conviver com os obstá
culos e com suas defi
ciências pessoais, até
com certa obnegação.
Reflita profundamente.
VIRGEM - Roman
tismo e afeição pelos a-

"r:H
I�

coRAçÃO DO VALESistema Sentinela
de Radiodifusão

ELETRO TÉCNICA"
SCBEIDT LTDA

Atendimento diário, inclusive aos domingos e
feriados.Sentinela· do Vale. Ibitamà'

Sentinela do Valá Ga�pf1:r Especializada em montagem de redes
elétricas de alta e baixá tensão e

ill6talações de transformadores
Fone: '(0473)-32-1512

.

Aceita-se encomendas de doces e salgados:
Ru.a Cet. Arlstiliano Ramos,298
em frente ao. Bradesco�� ,G.ASPÁFl-SC_ .

MAIS- DE 30 ANOS' .

__�_ MA:_HI.STÓRlA.DO VAL.r; Rua Frei Solano, 463
Fone: 32-1344 ou 32-0686 Gaspar-Se.

.Centru .Comercfàl·Paráíso .d�.s, põnei_��.
AS MELHORES OFERTAS DA REGIÃO

.
' .

..

ANEXOHOTEL�RÊSTAURANTE .

I'
..

�

de 2ª a sábado das 9 às 19 horas.
Domingo das 10 às 18:horas.

RODOVIA JORGE LACERDA, Km4 - ENTRE GASPAR E BLUMENAU

. .

'.

O'MAIOR DO VALE!
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CPitn de Semana
ALVORADA- Ofer�
ce serviço a la carte. 0-
timo local para o bate
papo entre amigos elou
familiares. No dia 5, do
na El1l1na e seus amigos
músicos marcam nova

presença no restauran
te, numa apresentação
recheada de romantis
mo e nostalgia.
BUFFET _ O restau
rante do Clube de Caça
e Tiro Blumenauense a

tende todos os domin
gos, sempre a partir das
12h30min, com varieda
de em carne e aquela
sobremesa. Criança até
7 anos não paga.
II QG "_ O Restaurante
"Questão a Gosto", o.
mais badalado da city,
abre diariamente, ser
vindo buffet com varie
dade em carne, serve
ainda a Ia carte. O ponto
alto para o lazer noturno.
Agora com música ao

vivo.

FESTA- A grandi0sa
Festa Junina, do Colé
gio Estadual Frei Gado
fredo, será realizada no

dia 13 de junho. O tnícío
estámarcado para às 17
horas.

�MORADOS-
ulIla festa recheada de
romantismo e nostalgia
também acontecerá no
dia 12 de junho, na boa
te Baturité. O evento se

dirige à pessoas de
"m�is de 30' (anos), que
poderão recordar gran
des sucessos dos anos
60 e 70. Haverá um belo
shaw. Infcio às 23 horas.
Reservas pelo fone 22-
0215.

CANARINHOS
Sedia dia 6 de I'unho (sábado) um ba le benefi
ciente. A promoção inf
cia as 22 horas e conta
rá com apresentação da
Banda São Pedro.

GASPARENSE _

Com embalas de sua
tradicional _ porém mo
derna e visual novo �

discoteque de todos os
domingos, sempre a

partir das 18 horas. Na
rua Arnoldo Koch.

LINCE _ O restauran
te da Associação Unce
continua sendo um dos
pontosmais bem indica
dos aos que apreciam
refelçõ�s de qualidade.

Restaurante Alvoradà:"
Serviço à La carte� buffet ceseito',

.

'

Atenqimento de segunda � do,!,ing(i; �,
das 11 às 14 horas e das 17 às 24 horas �

** O lugpr idea{para você levar wn convi!Jadoi
Anexo à Socledad'e Recreativa _.�Ivorada. Q!,ase� ','
fia�a I!_ara a�,üii:if'CIIi:'�84-

'

.

_. _� . __ c .. _ .. '
. " _. ......, .• _

IRMÃOS POFFO

..L=�I��...�
Peças e Acessórios em ge,ral pllinhas
VW, FIAT, CHEVROLET e FORD

Rua Itajal, 62ê, Fone 32-Q266 -S9110GASPAR:,
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Na Paradise uma
noite romântica
-

E no fim-de-semana, som e moda

A noite vai ser boa, ho-
, je,AParadiseDanceteria,
a mais nova e badalada
opção em lazer noturno
do Vale do Itajaf, abre
suas portas para receber
os românticos casais, na
promoção "Baile de ca
sais", que realiza a partir
das 22 horas. A animação
dessa grandiosa festa es
tará por conta da dupla
ZéClóvis e Zabala, acom
panhada do grupo Musi
campo Muito romantismo
vai tomar conta da Doi te.
Quem ainda não adquiriu
mesas, pode fazer sua re
serva até às 18 horas de

hoje, ao preço de CR$ 10
'mil (mesa para quatro
'pessoas). Os ingressos
também estão a CR$ 10
mil, por casal. informa
ções pelo fone 32-0578.

Amanhã, porque é sã-

bado, a programação con
sistirã de muito som, lu
zes e altíssimo astral.
Quem promete é Nelson
Nicoletti (o MODO) e seu

sócio Mário Godri. Aliás,
eles convidam a clientela
a prestigiar os embalos de
domingo, a partir das 18
horas. Contam que um

"big" desfile-show, da Isa
Modas, vai ser daqueles.
Linhas modelos mostra
rão na passarela as novi
dades da moda, sob a co

ordenação de Analu. Ní
coletti e Godri informam
ainda que já está tudo a�

certado para a volta à

Gaspar do shów da Banda
Flerte. O grupo retorna à
cidade, após ter comanda
do os embalos de inaugu
ração da Paradise, em fe
vereiro. A apresentação
ficou marcador para o dia
19, uma sexta-feira.

DivulgaçãO

fli.J!ftDROS
Ao. ,

. .léías Relógios
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Rua XV de Novembro Fone: 22-4304
B1umaaau - se

Grupo Musicamp: embalando corações apaixonados

MERCADO
GOEDERT
deMauricí Goedert

Gêneros alimentfcios, utensRios domésticos e
frios em geral. Anexo açougue.

Rodovia Jorge Lacerda 9857 Fone 43 1135 Poci
nho - Divisa Gaspar-Ilhota.

A dedicação na arte fotográfica .

Agora também: troféus, medalhas e

placas comemorativas. Convites
personalizados
Rua Padre Jacobs, 10 - Fone: 22-U81
Blumenau - se \

Padaria - Confeitaria
e Lanchonete 7

Em novo endereço, agora na rua Barão do Rio
Branco, em frente ao Acougue Krauss,

Telefone: 32-1144

No centro de Gaspar.
Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina




